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 --------- Aos 29 dias do mês de junho do ano de 2020, no Salão Nobre dos Paços do Município e, 

através de videoconferência pela plataforma Webex, reuniu em sessão ordinária a Assembleia 

Municipal de Montemor-o-Velho, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------  

 --------- 1. Período de Antes da Ordem do Dia. ---------------------------------------------------------------  

 --------- 2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da 

alínea c), nº 2, do art.º 25º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual redação. --------  

 --------- 3. Apreciação das informações relativas aos atos praticados ao abrigo do n.º 2 do 

artigo 7.º B, da Lei 6/2020, de 10 de abril, na sua atual redação. ---------------------------------------  

 --------- 4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação de 

Contas 2019. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 5. Ratificar, sob proposta do Executivo Municipal, a 1.ª Revisão ao Orçamento 2020 e 

Grandes Opções do Plano 2020-2023.---------------------------------------------------------------------------  

 --------- 6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a 2.ª Revisão ao Orçamento 2020 e 

Grandes Opções do Plano 2020-2023.---------------------------------------------------------------------------  

 --------- 7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta de Memorando/Protocolo 

– Municípios de Montemor-o-Velho, Soure e Mira e ABMG – Águas do Baixo Mondego e 

Gândara, EIM, S.A.. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta de Adenda ao Contrato de 

Gestão Delegada para a prestação de serviços de abastecimento público de água para 

consumo humano e de saneamento de águas residuais celebrado entre os MUNICÍPIOS DE 

MONTEMOR-O-VELHO, SOURE E MIRA e a ABMG - Águas do Baixo Mondego e Gândara, E.I.M. 

S.A.. ---  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 9. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Aquisição de Serviços de Auditoria 

Externa – Artigo 77.º da Lei 73/2013 de 03 de setembro. -------------------------------------------------  

 --------- 10. Aprovar sob proposta do Executivo Municipal, a composição do júri para os 

Procedimentos Concursais para cargo de direção intermedia de 3.º grau – Chefe da Unidade 

Orgânica de Comunicação e Imagem, Protocolo, Modernização Administrativa e Informática; 

Chefe da Unidade Orgânica de Educação e Ensino Profissional; Chefe da Unidade Orgânica de 

Ação Social e Saúde Pública; Chefe da Unidade Orgânica de Desporto e Juventude; Chefe da 

Unidade Orgânica de Reabilitação Urbana e Planeamento; Chefe da Unidade Orgânica de 

Edifícios, Infraestruturas e Equipamentos Municipais. -----------------------------------------------------  

 --------- 11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Reconhecimento de Interesse 

Municipal apresentado por Anadia Green, S.A., para o lugar e Freguesia de Santo Varão, nos 
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termos do disposto na alínea b) do n.º 3 do artigo 73.º do Regulamento do PDM - Processo n.º 

06/2020/43. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 12. Procedimento para confeção, fornecimento, acompanhamento e transporte de 

refeições escolares para os estabelecimentos de educação pré-escolar, escolas do 1º, 2º e 3º 

CEB e secundária do Concelho de Montemor-o-Velho – Aprovar sob proposta do Executivo 

Municipal: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- i. As minutas dos Contratos Interadministrativos de delegação de competências no 

domínio das refeições escolares e Atividade de Animação e Apoio à Família com as Freguesias 

de Carapinheira e Meãs do Campo e a manutenção do Contrato Interadministrativo de 

delegação de competências com a Freguesia de Arazede. ------------------------------------------------  

 --------- ii. A assunção de compromisso plurianual. ----------------------------------------------------------  

 --------- 13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Transportes Escolares – Ano letivo 2020/2021. ----------------------------------------------  

 --------- 14. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual – Arranjo Urbanístico em Arazede – Largo Silva Ferrão. -------------------------------------  

 --------- 15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual – Reabilitação Urbana em ARU – Reabilitação do Edifício Letra – PARU 2. ------------  

 --------- 16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual – Reabilitação Urbana em ARU – Reabilitação do Edifício da antiga GNR – PARU 3.  

 --------- 17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual – Reabilitação Urbana em ARU – Requalificação do Largo do Cruzeiro. ----------------  

 --------- 18. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a alteração do compromisso 

plurianual - Reabilitação Urbana em ARU – Parque Urbano Ribeirinho – PARU 1. -----------------  

 --------- 19. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Aquisição de serviços para o sistema de gestão de Resíduos Urbanos do Município 

de Montemor-o-Velho (2021 a 2023). ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- 20. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização 

genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou 

reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 

01/02/2020 e 31/05/2020. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 21. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização 

genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos 

Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/02/2020 e 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2020, junho, 29 

 

Fl. 4/58 

31/05/2020. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Procedeu-se à verificação da existência de quórum, registando-se as seguintes 

presenças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mesa: Fernando Jorge dos Ramos, Joaquim António Graça Rainho e Telma Margarida Neves 

Simões.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Membros: António Monteiro Saltão, Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge, Ana Cristina da Silva 

Jorge, António Augusto Santos Torres, Nuno Filipe de Jesus Cardoso, Francisco José Couceiro 

Nobre, Fernando Pereira Nunes Curto, José António Pecegueiro Ferreira Serrano, Maria João 

Batista Sobreiro, Marcelo Gustavo da Silva Ferreira, Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo, 

Tânia Sofia de Jesus Monteiro, Rui Jorge Félix de Almeida, Bruno Miguel Nunes Ferrão, Maria da 

Graça Valente dos Reis em substituição de Carlos Lucas Correia, Ruben Emanuel Jorge Soure em 

substituição de Camilo Jorge Gomes Coutinho Lourenço, Tiago Dinis Santos Silva em substituição 

de Sara Cristina da Cruz Gomes. -----------------------------------------------------------------------------------  

Presidentes de Junta: Arazede, Carapinheira, Ereira, Liceia, Meãs, Pereira, Santo Varão, 

Tentúgal, União das Freguesias de Abrunheira, Verride e Vila Nova da Barca, União de Freguesias 

de Montemor-o-Velho e Gatões e Secretária da JF Seixo. --------------------------------------------------  

Executivo: Emílio Augusto Ferreira Torrão, Carlos Manuel da Silva Rodrigues, José Jacírio Teixeira 

Veríssimo, Aurélio Manuel Mendes Soveral da Rocha, Paula Elisabete Pires Costa Rama, 

Margarida Mendes Carvalho e Alexandre Miguel Marques Pimentel Leal. -----------------------------  

 --------- O PMAM, Fernando Jorge dos Ramos, deu início à sessão quando eram 15h10m, saudou 

os presentes e disse: “Temos quórum, vamos dar início à nossa reunião ordinária de hoje da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, nesta estranha forma. Perdoem-me os membros 

que estão em videoconferência, que aceitaram a sugestão do Senhor Delegado de Saúde que 

desliguem o microfone, porquanto até os pequenos movimentos, aqui na sala fazem eco. 

Depois, uma segunda instrução para todos eles: eu julgo que estão familiarizados com este 

sistema mas, quando quiserem fazer a vossa intervenção, têm em baixo um ícone “Bate-Papo” 

e, quando quiserem intervir, inscrevem-se aí e, ser-lhes-á concedida a palavra. ---------------------  

 --------- Uma outra questão particularmente também para os membros da Assembleia Municipal 

que estão por videoconferência, nós temos dois tipos de votação na nossa agenda e, 

relativamente ao ponto 10., quero verdadeiramente agradecer a todos os membros que estão 

a participar por videoconferência, o facto de já terem vindo votar nesse ponto. Portanto, o voto 

está devidamente lacrado e, antes de eu o depositar em urna, perguntarei a cada um de vocês, 

uma vez que está perfeitamente lacrado, se esse é o vosso voto, para poder descarregar na urna, 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2020, junho, 29 

 

Fl. 5/58 

juntamente com todos aqueles que votarão aqui presencialmente. -------------------------------------  

 --------- As outras votações, as chamadas “votações de braço no ar”, no momento em que for 

votado, os membros terão que ter a câmara ligada porque se não for assim, nós não 

conseguimos ver se a pessoa votou ou como votou. Se tiver a câmara desligada, nós 

consideraremos que não participou na votação desse ponto. Certo? -----------------------------------  

 --------- Agora, a todos os que estão na sala, não é menos deferência, nem indelicadeza para 

convosco, ter começado pelos membros que estão em videoconferência porquanto, nós temos 

aqui, aliás todos recebemos a forma de participar nesta Assembleia e, têm também algumas 

limitações, como já perceberam, desde logo a questão da circulação quer, para o momento das 

moções, quer para o momento da votação, a conselho de Senhor Delegado de Saúde, a nossa 

colaboradora Elisa Cruz, recolherá os votos e os documentos que costumam entregar na mesa 

da Assembleia. Por outro lado, se tivermos que sair da sala, eu próprio e todos nós temos as 

nossas necessidades fisiológicas, tentem que não haja muita confluência com os outros 

membros. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Depois, ainda, o Senhor Presidente de Câmara naturalmente, juntar-se-á a nós, os 

senhores vereadores estão também por videoconferência e, quando for necessário algum 

funcionário que o Senhor Presidente assim entenda, para prestar algum esclarecimento, ele 

sentar-se-á na mesa que se encontra à minha esquerda. ---------------------------------------------------  

 --------- Uma questão adicional ainda e, estou só de memória, a recordar aquilo que o Senhor 

Delegado de Saúde referiu, quem está na mesma mesa, quando usar o microfone do colega, tem 

álcool-gel, portanto, agradece-se que desinfete as mãos antes de usar o mesmo porque não 

existe um microfone para cada um como está bem de ver. ------------------------------------------------  

 --------- Pelo conselho que o senhor Delegado de Saúde nos deu, para que não prolongássemos 

a reunião para além de 150 minutos, ia naturalmente pedir a contenção do tempo, não do 

conteúdo, das intervenções de todos os membros da Assembleia. --------------------------------------  

 --------- Relativamente à ordem de trabalhos, foi-vos comunicado que no que diz respeito ao 

ponto 12, que há uma alteração no agendamento porque quando foi agendado, ainda a reunião 

de Câmara não tinha acontecido e, deverá ter a seguinte redação: --------------------------------------  

 --------- “12. Procedimento para confeção, fornecimento, acompanhamento e transporte de 

refeições escolares para os estabelecimentos de educação pré-escolar, escolas do 1º, 2º e 3º 

CEB e secundária do Concelho de Montemor-o-Velho – Aprovar sob proposta do Executivo 

Municipal: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- i. As minutas dos Contratos Interadministrativos de delegação de competências no 
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domínio das refeições escolares e Atividade de Animação e Apoio à Família com as Freguesias 

de Carapinheira e Meãs do Campo e a manutenção do Contrato Interadministrativo de 

delegação de competências com a Freguesia de Arazede.--------------------------------------------------  

 --------- ii. A assunção de compromisso plurianual.” ----------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo oposição relativamente a esta alteração, a Ordem de Trabalhos está 

aprovada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 1. Período de Antes da Ordem do Dia. ------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “No período de antes da ordem do dia, a primeira 

questão que gostaria de colocar à Assembleia, tem que ver com a nossa ata da sessão ordinária 

da assembleia municipal de 26 de fevereiro de 2020 (Ata n.º 01/2020). -------------------------------  

 --------- Coloco à aprovação a ata da assembleia ordinária de 26 de fevereiro de 2020 (Ata n.º 

01/2020). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo nenhuma alteração, a ata da sessão ordinária de 26 de fevereiro de 2020 

foi aprovada por unanimidade de acordo com o estipulado no n.º 3 do artigo 34.º do Código do 

Procedimento Administrativo que refere: “Não participam na aprovação das atas os membros 

que não tenham estado presentes na reunião a que elas respeitam”. ----------------------------------  

 --------- Também como é hábito receberam a listagem da correspondência expedida e recebida 

pela Assembleia Municipal. Há de facto algumas questões relacionadas com as substituições, 

relacionado com a Assembleia de hoje, mas provavelmente os Senhores Deputados municipais 

não deixarão de falar nisto que foi a informação do Senhor Presidente da Câmara sobre o Apoio 

a Instituições Particulares de Solidariedade Social, entidades e organismos nos termos da Lei 

6/2020, de 10 de abril, na sua atual redação. ------------------------------------------------------------------  

 --------- Usando a nossa habitual sequência da reunião, eu pedia à nossa colaboradora Elisa Cruz 

para recolher os documentos que os membros da Assembleia tiverem para entregar à mesa 

neste ponto da Ordem de Trabalhos nomeadamente, moções, requerimentos, recomendações.  

 --------- Os trabalhos foram suspensos durante 2 minutos. -----------------------------------------------  

 --------- Os trabalhos foram retomados. ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Vamos retomar os nossos trabalhos. Deram 

entrada na mesa, quatro moções, um voto de pesar, um requerimento e uma intervenção. Eu 

solicito ao Senhor Secretário, Joaquim Rainho que leia a sua moção.” ----------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo Primeiro Secretário, Joaquim Rainho (PS) – Moção de 

Congratulação de aniversário a diversas associações do concelho, conforme documento anexo 

à presente ata, sob o número 01, e que foi aprovada por unanimidade. -------------------------------  
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 --------- Moção apresentada pelo membro Albertina Jorge (PS) – Hospital dos Covões, conforme 

documento anexo à presente ata, sob o número 02. --------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Na sua pessoa cumprimento todos os presentes nesta Assembleia, ao 

senhor Presidente de Câmara, ilustres Vereadores e deputados municipais, senhores 

Presidentes de Junta e funcionários da Autarquia, fazendo votos que todas as pessoas, todos os 

seus familiares e amigos, estejam bem de saúde, que é isso que se deseja e que todos 

continuemos nessa onda. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- De facto, ouvindo aqui as palavras da deputada do Partido Socialista sobre esta questão 

dos Covões, eu não posso ficar calada porque, todos concordamos no conteúdo da sua moção 

agora, uma coisa que não posso deixar de referir é que esta é uma bancada do partido Socialista, 

cujo Governo também é o Partido Socialista, cujos diretores dos Hospitais também são 

nomeados pelo Governo, cuja Ministra da Saúde foi a cabeça de lista das Legislativas Por 

Coimbra e tem a postura que tem e, portanto, só queria relembrar que isto é o Partido Socialista 

no seu melhor: “Olha para aquilo que eu digo, mas não olhes para aquilo que eu faço.” ----------  

 --------- A moção foi colocada à votação e aprovada por unanimidade. ---------------------------------  

 --------- Voto de Pesar apresentado pelo membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor 

Tudo e Sempre) – Falecimento do Dr. Carlos Alexandre de Vasconcelos Aires, conforme 

documento anexo à presente ata, sob o número 03. --------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Boa tarde a todos. Em nome 

do PCP, nós só temos que reconhecer este gesto por parte da bancada do PSD, sendo certo que 

nós somos os primeiros enlutados como militantes do Partido Socialista pela perda do nosso 

querido camarada Carlos Aires. No entanto, o nosso pesar é, acima de tudo, louvado pelo 

contributo do, não só militante, amigo, participante em todas as atividades não só dentro do 

âmbito partidário, mas do âmbito coletivo, que o nosso querido camarada Carlos Aires fez 

representar. É com o coração pesado que nós lamentamos esta perda por todo o contributo que 

ele deu ao Concelho, pela intervenção, pelo reconhecimento e, eu acho que é amplo a todas as 

bancadas, a todos os credos, a todas as ideologias e, nós, de certa forma, agradecemos e 

subscrevemos.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Voto de Pesar foi colocado à votação e aprovado por unanimidade.-----------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Albertina Jorge (PS) – Voto de Congratulação – 

Combate à Pandemia Covid-19, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 04, 

e que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Requerimento apresentado pelo membro Nuno Cardoso (CDU) – ACES Baixo Mondego, 

conforme documento anexo à presente ata, sob o número 05, e que foi remetido à Câmara 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Intervenção do PJF da Carapinheira, Victor Monteiro – Segurança e bem-estar da 

população, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 06. ---------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Ana Cristina Jorge (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) – Moção de Aniversário, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 07, 

e que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Eu ia pegar nas palavras do Senhor Presidente de Junta da Carapinheira, 

porque este também era um tema que eu gostaria de trazer aqui à Assembleia que se prende 

com a questão da insegurança que nós sentimos neste período quer do confinamento, quer do 

desconfinamento. Falei com algumas pessoas e, de facto, nós não vemos a GNR em lado 

nenhum. Eu recordo-me que no período do confinamento, cheguei a ver a GNR uma vez, junto 

à entrada da autoestrada mas, de resto, até onde havia publicamente algum ajuntamento de 

pessoas que, facilmente se conseguia pôr ali algum travão, nunca vi qualquer ação da GNR, 

nunca vi um carro da GNR neste período e, de facto, esta circunstância que o senhor Presidente 

de Junta referiu e, muito bem, eu não tinha conhecimento mas, de facto, isto é uma situação 

gravíssima que está a acontecer, porque os agricultores já por si padecem sempre de graves 

problemas quando têm as intempéries e isto já era uma coisa que acontecia, isto não é novo, 

agora com esta circunstância e com a necessidade que eles têm, de facto as coisas agudizaram-

se e, estão piores, o que leva a que nós tenhamos de exigir uma posição do senhor Presidente 

de Câmara e do executivo porque isto não pode continuar a acontecer. A questão da etnia 

cigana, é uma questão muito sensível e, aqui, todos nós temos que ter esta noção. Porquê? Eu 

já algumas vezes falei disto com algumas pessoas, de facto é um problema que sempre que se 

pensa ter alguma solução, chega-se a um ponto que é inviabilizado, precisamente pela postura 

cultural que eles têm, hábitos de não trabalho e etc. Agora, a verdade é que eles também, de 

um ponto de vista, não estão bem inseridos na sociedade. É certo que eles não se inserem, eles 

próprios mostram resistência mas, se nós tivermos de dar um posto de trabalho, nós não vamos 

contratar ninguém que seja de etnia cigana e, desengane-se aquele que diz o contrário, 

precisamente pelo estigma que existe à volta disto tudo e, portanto, estas pessoas, também sem 

oportunidades e, quando falo em pessoas sem oportunidades, estou a falar nos meninos que 

estão no secundário, que ainda estão a estudar portanto, nas gerações mais novas, se nunca se 
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pegar nessas gerações mais novas, que lhe sejam incutidos alguns hábitos de trabalho, alguma 

inserção, nós nunca vamos conseguir dar a volta a esta circunstância e, isto não desculpa, senhor 

Presidente de Junta, as atitudes nem de perto, nem de longe mas, isto para dizer que é um 

problema que também é da nossa comunidade, eles já estão aqui há muitos anos, estão aqui 

enraizados, todos os Serviços Sociais os ajudam, é para isto é para aquilo, todos lhe fornecem 

apoios e, de facto, eles depois acabam por ser os maiores incumpridores mas, o que também 

me parece a mim, isto é uma postura minha, não foi falado com a bancada, de facto, também 

existe pouco esforço de inserção destas pessoas nas comunidades, nas sociedades e, muito 

embora, tem sempre de se pegar pelas gerações mais novas, porque, como se costuma dizer 

“burro velho não aprende línguas” e, portanto, tem de ser nestas gerações que estão ainda na 

escola e que têm que se começar a enquadrar porque de facto é muito difícil e, a verdade é que 

pensando assim no ar com aquilo que o senhor Presidente de Junta disse, qual é a solução? Nós 

não temos solução! O senhor Presidente de Câmara não tem a solução, os Serviços não têm a 

solução porque isto é um problema que, para já, culturalmente, tem muitos anos, é uma questão 

delicada e, provavelmente devia até haver um grupo de pessoas que estudassem esta 

circunstância e, como é que nós aqui no Concelho poderíamos fazer uma intervenção, porque 

de facto as comunidades no Concelho, em Arazede e Montemor já são enormes e, o nível de 

reprodução é muito elevado e, compreendo perfeitamente. As palavras da bancada são de toda 

a solidariedade para aquilo que os senhores Presidentes de Junta de Carapinheira e Meãs 

fizeram. Dizer-lhes que é um facto incontornável a ausência da GNR no Concelho. Dizer também 

que fizeram muito bem em convocar essa reunião. No passado, daquilo que me recordo, existia 

com grande regularidade reuniões entre os elementos da GNR, o Presidente de Câmara e os 

Presidentes de Junta, de forma a articular e, muitas vezes a prevenir estas circunstâncias porque 

nós todos sabemos como estas coisas ocorrem, os Presidentes de Junta são os primeiros atores 

no palco, em que estão ali diretamente a lidar com as situações, são eles que dão os primeiros 

alertas, são eles que acionam, são eles que têm ali um papel fundamental de transmissão destas 

questões e, tem que haver esta articulação. Sabemos que a questão da GNR, é também uma 

questão nacional, eles têm falta de ativos mas, seja como for, nós aqui temos um destacamento 

e um posto da GNR e, portanto, o que se vê é uma grande ausência da GNR. Portanto, estamos 

completamente solidários com esta intervenção que o senhor Presidente fez e estamos todos 

disponíveis para que dentro daquilo que o Executivo entender, também podermos pensar numa 

solução que se possa vir a vislumbrar, pelo menos tentar aqui colmatar esta questão. ------------  

 --------- Outra questão que também vai ao encontro desta circunstância que são os assaltos que 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2020, junho, 29 

 

Fl. 10/58 

têm sido feitos nas nossas comunidades, nomeadamente a pessoas idosas que, todos os dias 

temos conhecimento, há freguesias com mais incidência, há freguesias com menos incidência 

mas, de facto, é uma situação que nos preocupa e, também aqui nós pretendíamos que o senhor 

Presidente de Câmara junto, mais uma vez da GNR, tivesse aqui um sentido de urgência no 

sentido em que eles também façam o trabalho deles, porque quanto mais houver a passagem 

da GNR nestes locais, que estejam presentes, é evidente que afasta o perigo. Propunha aqui ao 

senhor Presidente de Câmara que fizesse, já que a Câmara Municipal faz muitas campanhas e, 

todas elas com muita amplitude de publicidade e de comunicação, acho que era muito 

importante que se fizesse uma campanha de prevenção para os assaltos às pessoas idosas. 

Sabemos que a Câmara tem ligação direta com muitos idosos, por via dos apoios que fornecem 

e do apoio que dão aos seniores mas, para a população em geral. Acho que era muito 

importante, em articulação com a GNR, como é evidente mas que divulgassem e difundissem 

exatamente isso, porque acho que neste momento seria muito importante, porque as pessoas 

continuam a deixar a porta aberta com a chave de fora, outros continuam a fazer a sua vida à 

vontade e, sabemos que têm alguma idade e que, noutro tempo, as coisas seriam diferentes 

mas, de facto, para sua segurança, era importante que o Município também se ocupasse disso.  

 --------- Perguntar também ao senhor Presidente de Câmara em relação à CPCJ neste período, 

isto é, nós ouvimos nos órgãos de comunicação social que, de facto houve um decréscimo de 

participações de âmbito nacional. Gostaríamos também de saber se aqui também ocorreu e, se 

no período de desconfinamento voltou ao normal, como é que estão coisas. Qual é que é a 

leitura que os técnicos fazem sobre esta circunstância do confinamento e, também, se puder e 

tiver esses dados, a questão da violência doméstica, que também em termos nacionais teve um 

aumento grande e, se essas circunstâncias e estas questões das crianças também tiveram a ver 

com isso.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Ainda sobre o assunto da 

saúde, nós fizemos uma questão relativamente ao assunto da Saúde em requerimento mas, 

temos outras questões que podemos colocar.  ----------------------------------------------------------------  

 --------- Chegou ao nosso conhecimento que as juntas médicas vão passar a ser feitas no 

Concelho de Soure, eu questionava o senhor Presidente se tem conhecimento desta informação, 

se pode confirmar se é verdade, se é mentira para tirar a limpo esta questão. -----------------------  

 --------- Outro assunto que queremos aqui falar é sobre a questão da cultura. Com esta questão 

da pandemia, eu arrisco dizer, é talvez o sector mais afetado pela pandemia, bem como as 

pessoas que vivem da cultura, sendo certo que os restaurantes no período de confinamento 
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estiveram fechados mas, ainda conseguiam servir refeições por take-away e, de certa forma, 

conseguiram aguentar-se. Quem vive da cultura, quem trabalha direta ou indiretamente para 

este setor, sente ainda neste momento, uma grande dificuldade. Nós ainda não temos 

conhecimento de ninguém que contrate um ator para recitar um monólogo em casa ao 

contrário, por exemplo, dos restaurantes, onde podemos encomendar comida, este é um setor 

completamente parado neste momento. Pegando nesta questão da cultura, nós sabemos que 

vai ser disponibilizada uma verba de 30 milhões para as Autarquias para um apoio extraordinário 

a este setor bastante afetado, gostaríamos de perguntar ao senhor Presidente se a verba afeta 

ao Concelho de Montemor-o-Velho, vai assegurar a remuneração de algumas entidades 

culturais nomeadamente, filarmónicas que, apesar de tudo têm custos fixos, nomeadamente o 

pagamento aos maestros que têm na sua alçada. ------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente também a este setor e, pegando no exemplo de vários concelhos, que 

apesar de tudo, vão decidir manter as suas festas concelhias, sendo certo que não é nos mesmos 

moldes das que são por todos conhecidas, eu falo por exemplo, aqui de bem perto, de Soure 

que, mesmo assim, vai manter as suas festas municipais. Pegando no exemplo, não sei se aqui, 

em Montemor, se está a pensar construir algum projeto para manter, nem que seja, a festa de 

Montemor, mas em moldes descentralizados, ocupando e dinamizando as salas mais amplas do 

nosso Concelho, isto tudo com a participação e a colaboração dos Delegados de Saúde, para que 

haja, obviamente, o cumprimento das regras de segurança. Isto não é só uma forma de 

dinamizar um setor que está parado, mas como também dar uma certa vida a todas as freguesias 

deste Concelho, que estão a ver a sua atividade cultural e recreativa reduzir praticamente a zero. 

Isto seria também uma oportunidade para remunerar quem vive direta ou indiretamente desta 

área e acho que era uma questão que podia ser colocada aqui à Câmara se, efetivamente, têm 

alguma estratégia, algum molde para pensar numa realização das festas de forma 

descentralizada, se há alguma coisa planeada. ----------------------------------------------------------------  

 --------- Outra questão que nós queremos colocar é que temos conhecimento que as feiras 

reabriram e bem, nós achamos que nunca deviam ter fechado já que todos os supermercados 

estiveram abertos em tempo de pandemia, eu acho que nada devia impedir as feiras, sendo 

certo que com o cumprimento das regras estabelecidas pela DGS, com o devido distanciamento 

social, eu acho que não havia nenhum entrave a que estas atividades económicas se 

continuassem a fazer, não só porque delas dependem muitas famílias nomeadamente, e falo 

aqui do setor agrícola, da pequena agricultura familiar, da agricultura de subsistência, que foi 

um setor muito afetado por esta pandemia, onde se acentuaram as necessidades de 
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escoamento dos seus produtos. A questão que colocamos é, porque é que as feiras, após a sua 

abertura, só abriram em determinados setores e não numa forma mais ampla, uma vez que, 

serviços similares feitos em grandes superfícies comerciais, neste momento estão abertos. -----  

 --------- Outra questão relacionada com os funcionários municipais. Os funcionários municipais 

são eles próprios que têm de pagar as suas máscaras ou são fornecidas pela Autarquia? A 

Autarquia e bem, fez cumprir com o distanciamento social nos vários departamentos, houve 

essa preocupação, nós sublinhamos, no entanto, perguntamos por quem é assegurado o 

material de proteção, se é por parte dos funcionários, se é por parte da Autarquia.” --------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Ana Cristina Jorge (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Eu tenho aqui algumas informações que entendo que devo dar ao senhor Presidente 

de Câmara. A questão da Rua Principal em Gatões e as tampas de saneamento. É frequente 

encontrarmos carros em contramão porque se desviam das tampas de saneamento. É apenas 

uma informação, provavelmente já sei qual será a resposta. ----------------------------------------------  

 --------- Outra questão é a casa que está em ruínas e cuja fachada foi demolida “q.b.” para dentro 

da própria casa em ruínas. Dizer que, pelo menos uma das portas está a rebentar e, estamos na 

iminência de todo aquele entulho, vir parar à estrada. Portanto, chamo a atenção para passarem 

lá e verificarem essa questão.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Depois, eu quero dizer e, com muita pena minha, eu penso que nunca vi o Castelo de 

Montemor, principalmente as muralhas a Oeste ou a Poente como queiram, tão cheias de heras. 

Já nem se vê a pedra. Eu ia sugerir, por exemplo o Castelo ou a Muralha de Ávila em Espanha, 

que é um exemplo, para mim a seguir, vejam por favor, como é que é possível ter muralhas 

limpas e com ar “saudável” porque estamos a falar em monumentos e requerem todo o cuidado 

na sua limpeza, de qualquer das formas é possível e eu, enquanto munícipe de Montemor-o-

Velho, acho que aquelas heras que já não se conseguem ver as muralhas, de facto não dignificam 

um dos monumentos mais emblemáticos deste Concelho e, nomeadamente de Montemor-o-

Velho.”  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro António Torres (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Eu tenho aqui pequenas questões ou pequenos reparos em relação à minha Vila de 

Pereira. Primeiro, eu tive conhecimento que amanhã se vai realizar a Assembleia de Freguesia e 

num dos pontos da Assembleia de Freguesia existe lá um ponto que é: “Aprovação da concessão 

do Bar da Praia Fluvial”, é evidente que isto não tem nada a ver com a Câmara, tem a ver 

precisamente com a gestão em termos de Junta de Freguesia mas, depois de ter visto lá 

entidades competentes, dentro daquele espaço, ligadas precisamente a obras, eu pergunto se 
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a Requalificação do Largo da Feira está em andamento. Esta bancada já teve o cuidado de 

verificar o anteprojeto e deixámos alguns reparos que entendemos ser para o bom e perfeito 

funcionamento do mesmo. Se as obras estão para arrancar e se, efetivamente, dentro desse 

projeto, continua aquilo que foi sugerido deixar algum espaço, precisamente naquele largo para 

a tal dita-cuja Piscina de Pereira. Não a colocarem onde a querem colocar, que é lá em cima no 

campo de futebol que, eu entendo, que é uma ideia que não vai trazer nada à população, vai 

afastar a população desse bem. Por isso, saber se há algum espaço precisamente por isso ou se 

a requalificação desse largo está em andamento. ------------------------------------------------------------  

 --------- Nesse seguimento, também deixar mais uma vez um pedido para ter em atenção ao 

recinto perto do Pavilhão da Associação Desportiva de Pereira, porque está necessitado e, já por 

sugestão minha, poder ser feita a requalificação e arranjo urbanístico daquela zona. --------------  

 --------- Entretanto, perante as minhas passagens por Pereira e, felizmente, neste momento 

tenho tempo e faço questão de muitas das vezes passear por Pereira e, ao passear verificar 

eventualmente aquilo que entendo que possa, dentro da minha função, alertar as entidades 

competentes para o respetivo arranjo. Reparo que efetivamente houve um arranjo na estrada 

da Torre e, na verdade é necessário esse arranjo, verifico porém que esse arranjo neste 

momento e, já com o levantamento das tampas de saneamento, que o piso está quase e, 

desculpe a expressão, não digo a “desfazer-se” mas, a saltar brita do alcatrão. Isso passou-se 

comigo. Se eu ia atrás de uma viatura, a viatura que ia à minha frente, com certeza projetava 

para a minha viatura essas pedras que, poderão causar danos nas viaturas. Não sei se essa 

estrada já está concluída ou não. Se não está concluída, entendo que não está nas devidas 

condições. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Nesse seguimento, também reparei e bem que foram colocados uns raid’s de proteção 

num local. Não ponho em dúvida que aquele local possa ter necessidade desses raid’s de 

proteção mas, entendo e, já fiz outras sugestões, que se calhar há locais com maior urgência 

dessa colocação desses raid’s de proteção do que o espaço onde foi colocado. Não estou de 

maneira nenhuma contra o que está, está muito bem até, agora, podiam era haver outros 

espaços onde fosse colocado o mesmo tipo de raid’s para consequente proteção de quem lá 

passa diariamente. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Também, tive o cuidado e, por disponibilidade da parte do Presidente da Junta de 

Freguesia de Pereira ir verificar o andamento da questão do Posto Médico. Eu aqui, quero deixar 

uma palavra de louvor, de apoio, porque as obras do Posto médico estão impecáveis. Na 

verdade, agradecer à Câmara essas obras. Mas, não basta ter as obras, há necessidade de pôr o 
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Posto a funcionar. Para quando a colocação do total equipamento médico de apoio ao 

funcionamento do Posto? Porque Pereira está a necessitar urgentemente do bom 

funcionamento do Posto médico. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu também passei nas obras do arranjo do Canal. Verifico também que as obras estão 

bem mas, reparo é que está lá um grande monte de areia. Só pergunto se a areia que lá está é 

para devolver à precedência. Se for para devolver à precedência, muito bem ou então, o destino 

que a própria Câmara possa dar àquela areia. -----------------------------------------------------------------  

 --------- Há aqui um outro ponto, mas tem de ser feito através do ponto 3., que é o apoio às 

IPSS’s. -  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Concluo esta minha intervenção, que nos cuidemos, que nos protejamos e, quem diz a 

nós, diz a todos aqueles que nos rodeiam.” --------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o PJF da UF de Montemor-o-Velho e Gatões, António Pardal Bispo que 

disse: “Eu iria começar pela intervenção do meu ilustre companheiro, colega de Junta de 

Freguesia, Victor Pardal e da Dr.ª Maria João em relação ao que foi referido relativamente aos 

ciganos, aos assaltos. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Estou de acordo com a maioria das preocupações nos assaltos que se têm visto no 

Concelho nomeadamente, também na União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões mas 

que na realidade temos que ter algum cuidado porque é preciso ter em conta que, muitas das 

vezes, à custa dos ciganos, andam por aí outros e, na realidade, há assaltos que nós vamos 

dizendo que são os ciganos mas que são “outros ciganos” e eu acredito na realidade dos ciganos 

verdadeiros, os “outros” nem por isso. Esses é que são, se calhar, bem piores que os de etnia 

cigana que vivem aqui em Montemor mas, estarei preocupado com aquilo que foi referido aqui 

nesta Assembleia. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Depois, este assunto já foi falado nesta Assembleia mas, como está a tardar em se 

resolver e com certeza que a pessoa em causa gostaria muito de estar aqui e todos nós, de falar 

de um assunto que é muito comovente para todos nós, que é o nosso amigo, o 1.º Secretário, 

Carlos Lucas. Na realidade, eu não posso deixar de falar na ausência do Homem, do ser-humano 

que faz falta a esta Assembleia, com o devido respeito a quem o está a substituir mas, eu acho 

que ele nos faz falta para a discussão. ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu queria-lhe desejar rápidas melhoras e um forte abraço para ele neste momento difícil 

da sua vida. Era isto que eu queria falar porque sentimos com certeza a falta dele aqui nesta 

Assembleia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- É justo da minha parte, publicamente, agradecer ao senhor Presidente da Câmara aquilo 
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que já há muitos anos era desejo, tanto da Junta de Freguesia de Gatões à data, como agora da 

União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões, que foi passar para a União de Freguesias, 

o espaço em Gatões, para fazer o nosso estaleiro, pelo período de 25 anos. Portanto, senhor 

Presidente, em nome da Junta de Freguesia de Montemor-o-Velho e Gatões, o nosso muito 

obrigado.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Marcelo Ferreira (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Vou começar pelo Posto Médico. Não vou fazer como o meu colega a agradecer as 

obras. Eu não vou agradecer as obras da Extensão de Saúde de Santo Varão, eu quero é saber 

quando é que ele abre, porque continua fechado, o administrativo que veio em mobilidade há 

cerca de 4 meses, já teve tempo de se adaptar. Entretanto, as consultas já começaram em 

Pereira, neste momento não pode haver desculpas que é da situação que vivemos, do COVID. 

Quero saber qual é o ponto de situação. Os meses passam, se é para fechar de uma vez por 

todas, tem que se assumir que não abre, está fechado, vai tudo para Pereira. Porque, de dia para 

dia, a população de Formoselha e Santo Varão, está a ir para Granja do Ulmeiro. -------------------  

 --------- Depois, quero aqui contar um episódio que se passou com uma munícipe da minha 

freguesia no passado mês de abril mais precisamente no dia 20, que tem a ver com o Canil 

Municipal.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Essa munícipe, andava à procura de um cão para adotar, foi pesquisar na Internet e foi 

ao site da Câmara Municipal, na parte do Canil Municipal. Viu o site muito bem elaborado, onde 

a Câmara promove a adoção e o combate ao abandono dos animais, muito bem, com as regras 

da adoção e várias fotos de animais. Ficou toda contente porque tinha encontrado o cão que 

pretendia. Como no site está a morada e os contactos mas não o horário, a munícipe mandou 

um e-mail para a Câmara no dia 20 de abril, a solicitar o horário do Canil mas, não recebeu 

resposta. Entretanto no dia seguinte, resolveu ir ao Parque Logístico, que é a morada que está 

lá, para adotar o animal. Falou com o Segurança e, ele logo disse que desconhecia que 

houvessem ali animais para adotar. Devido à insistência, o Segurança fez um telefonema e pôs 

a munícipe a falar telefonicamente com o responsável. A munícipe teve como resposta que a 

Câmara não tinha cães para adotar, que era impossível eles estarem no site e que havia um 

grande equívoco da parte dela, inclusive o canil não tinha nenhum site com fotos de animais. 

Desiludida, a munícipe foi para casa a pensar na resposta e da maneira como foi recebida, 

porque ela não se tinha enganado na Câmara, foi mesmo no site da Câmara Municipal de 

Montemor-o-Velho. Quando chegou a casa, foi pesquisar novamente e, qual o seu espanto, 

passado uma hora, os cães já tinham sido adotados. Estão lá as fotos dos mesmos animais mas, 
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em cima da foto diz: “foi adotado”. Tinha acontecido um milagre. Numa hora foram adotados 

20 cães e 2 gatos. A munícipe acabou por ir adotar um cão na Câmara da Mealhada, onde foi 

bem recebida e ficaram contentes por darem uma nova vida a um animal. A Câmara de 

Montemor, mais uma vez, é só folclore, trabalha para ficar bem nos jornais, redes sociais e 

fotografias. Queria saber o que tem a dizer sobre esta situação porque na informação escrita 

que recebemos informam que de janeiro até abril recolheram 26 animais. Quero saber: quantos 

animais foram adotados nesse período? Quantos animais tem o canil neste momento? ----------  

 --------- Depois, vou falar nas estradas do Campo. Na Assembleia Municipal de 26 de fevereiro, 

recebemos uma petição pública que andou a decorrer para reabertura das vias de acesso da 

margem esquerda para Montemor-o-Velho e que foi entregue em vários órgãos. Quero desta 

forma agradecer aos signatários da petição pelo trabalho que tiveram porque também 

contribuíram para a reabertura. A estrada do campo foi reaberta na primeira semana de abril, 

quando estávamos no estado de emergência, ficando só o troço da Lavariz encerrado. Muito 

bem! Era o que a nossa bancada sempre quis desde dezembro. Se o problema era na Ponte da 

Lavariz e, todos sabemos que mesmo antes das cheias, ela não oferecia segurança, portanto, foi 

sempre o que quisemos. Só que agora, a Ponte da Lavariz não pode ficar eternamente fechada. 

É preciso avançar com obras porque o cruzamento das Meãs, apesar dos semáforos, não oferece 

muita segurança. Qual é o ponto da situação da Lavariz?” -------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Não sabem realmente a falta que me faz o senhor 

1.º Secretário. Não digo isto para ser simpático, nem por amizade, nem por solidariedade 

partidária. Digo-o enquanto Presidente da Assembleia Municipal. ---------------------------------------  

 --------- Depois, atrevo-me a fazer uma proposta. Sei que não vão levar a mal nem quem eu vou 

juntar à proposta mas, acho que todos os membros da Assembleia Municipal ficarão satisfeitos 

se o nosso deputado Municipal, António Torres, fizer mais uma ampla viagem pelo Concelho 

todo. Verá que ficaremos muito agradecidos.” ----------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos 

termos da alínea c), nº 2, do art.º 25º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual 

redação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Em relação às intervenções que me são 

solicitadas, o Presidente da Câmara Municipal de Montemor-o-Velho, não concorda que a GNR 

não é vista. Efetivamente, há uma articulação muito estreita entre mim e o Senhor Tenente, 

comandante do Destacamento e, durante a época COVID, inclusivamente tínhamos um grupo 

de apoio com informação diária. A verdade é que aquilo que me é referenciado, é que eles não 
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têm meios, nem pessoal suficiente. Aliás, se virem na informação, a Câmara Municipal foi-lhes 

entregar máscaras e luvas para eles poderem atuar. É lamentável aquilo que nós presenciamos 

e, quero dizer aqui que, independentemente de eu ser filiado no Partido Socialista, de eu ser 

eleito pelo Partido Socialista, nada me impede de dizer aquilo que penso, eu sou uma pessoa 

livre e, portanto posso dizer que não concordo e não gosto deste tipo de situações. ---------------  

 --------- Em relação à comunidade de etnia cigana, mantenho a minha relação completamente 

esclarecida com eles. Eu gostaria de relembrar aqui e, acrescentar ao que foi dito, que eu 

subscrevo totalmente, que nós temos um azar incrível porque estas comunidades de etnia 

cigana são comunidades patriarcais, muito enraizadas numa hierarquia em que o homem mais 

velho da família é o responsável. Infelizmente o senhor Monteiro faleceu e, a partir daí nós 

nunca mais tivemos um líder da comunidade e, portanto temos aqui uma situação 

extremamente delicada e que, podem querer tentar introduzir o Presidente da Câmara nesta 

situação mas, há coisas que eu não consigo fazer, por mais competências que tenha e, portanto, 

há o principio da divisão dos poderes. Sempre que um munícipe, um Presidente de Junta me 

telefona sobre qualquer situação, imediatamente peço a colaboração das autoridades para 

intervir porque são casos de polícia, são casos que devem ser tratados num fórum próprio e com 

as medidas próprias que são adequadas às situações.  ------------------------------------------------------  

 --------- Também, congratular-me por uma intervenção que foi feita pelo Presidente de Junta da 

União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões. É que na realidade não são só os ciganos, 

as notícias que eu recebo do senhor Tenente e, por isso é que eu posso dar essa informação e 

corroborar a informação do Senhor Presidente de Junta, é que há gente de todo o lado, de todas 

as partes do país, a virem aqui fazer os seus crimes e, portanto, não se iludam que são todos 

ciganos, porque não é bem assim. Portanto, esta é a informação que eu queria deixar. -----------  

 --------- Quanto à questão da CPCJ, dizer que houve uma redução substancial, se quiser os 

números ser-lhe-ão dados, não tenho nenhum problema em dizer isso. -------------------------------  

 --------- Quanto à questão da violência doméstica, não há motivo para qualquer alarme, também 

são as informações que eu recebi e as que posso transmitir. ----------------------------------------------  

 --------- Em relação à intervenção do Senhor Nuno Cardoso, as juntas médicas no Concelho de 

Soure, não tenho qualquer comunicação portanto, não me vou poder pronunciar. Nunca 

ninguém me comunicou o que quer que seja sobre este assunto. Estou a saber pela primeira 

vez. Não tenho qualquer informação. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão da Cultura, foi acordado no Executivo por unanimidade que não 

haveriam festas da Vila e, também tenho dúvidas se irá haver outros eventos em permanência 
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e, quero-lhe dizer com toda a frontalidade que, as decisões não estão tomadas, nem podem 

estar tomadas. Muito claro, objetivo e rigoroso! A minha posição em relação ao que se está a 

passar é de total e incondicional alerta a todos os presentes e a todas as pessoas. As pessoas 

estão a menosprezar a pandemia. Houve um excelente trabalho, um excelente comportamento 

por parte das pessoas em Montemor, a nível nacional e, agora é a liberdade total. Eu ontem fiz 

questão de sair para verificar, na Figueira não se podia andar, filas de trânsito absolutamente 

caóticas, com mais de meia hora de espera e, portanto, as pessoas estão a menosprezar 

completamente esta situação e, vamos ter consequências gravíssimas que já se estão a ver em 

Lisboa e noutros locais do país e, quero dizer, com toda a clareza e objetividade, quando a 

bomba rebentar, não há como sanar os danos. Os danos são completamente incontroláveis. É 

uma situação que, e parafraseando o senhor Delegado de Saúde, resta saber é quando é que a 

coisa vai acontecer porque, perante estes comportamentos totalmente anormais e, totalmente 

inadequados, nós não vamos conseguir resolver o problema. Aliás, tenho manifestado essa 

posição aqui e publicamente. --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão da Cultura, efetivamente nós estamos a programar que haja alguma 

coisa no dia 07 e no dia 08, de preferência com as entidades locais e com um ou outro artista 

para que as comunidades possam usufruir em segurança mas, ainda não saiu o programa dos 

30 milhões. Eu tenho conhecimento dele de forma não oficial, não sei quais são as regras e, 

portanto, eu não me posso pronunciar sobre uma coisa que não conheço. É verdade que está a 

ser preparado mas, essas candidaturas ainda não estão abertas, são 30 milhões a nível nacional 

e, não há consignação de verba para os Concelhos. Serão feitas candidaturas e serão elegíveis 

ou não essas mesmas candidaturas e, portanto não me posso pronunciar. Já dei ordem aos 

serviços para se prepararem, para estarmos na primeira linha, nomeadamente em relação às 

instituições locais. Esta é a informação que lhe posso dar e, mais não lhe posso dizer porque não 

lhe posso adiantar mais. Poderá haver um ou outro momento e, se nós podermos aproveitar 

esse apoio, também para dar oportunidade às entidades concelhias e não só, também às 

freguesias, porque as pessoas também precisam de ter os seus momentos de diversão em 

segurança e, atenção, em regime de Drive in, que possam estar protegidas. Eu não estou de 

acordo com festas presencias. Penso que fui extremamente explícito e, estou-me a dirigir ao 

membro da Assembleia da CDU, não estou de acordo, seja com afastamentos, porque em festas 

ninguém consegue controlar afastamentos, nem a Câmara tem meios e recursos humanos para 

controlar afastamentos. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto aos funcionários, estranho muito a questão. A Câmara fornece máscaras a todos 
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os funcionários e, há um plano de contingência, que nem sequer é elaborado por nós, é 

elaborado pela empresa que nos presta os Serviços de Higiene e Segurança no Trabalho e que 

elaborou o plano de contingência e, aqueles trabalhadores que carecem de máscara, é-lhes 

fornecida. Esta máscara que eu estou a usar só vos protege a vocês, não me protege a mim e, 

para cada situação de trabalho, terá de ser adequada na proteção que for necessária. No caso 

em concreto, os trabalhadores que no plano de contingência, no plano de desconfinamento, 

foram indicados em parceria com o Delegado de Saúde e com o nosso Gabinete, porque tenho 

uma pessoa especializada em saúde, as pessoas que têm que usar máscara, todas têm máscara 

do Município à descrição, não houve limitações. Há pessoas que não precisam de usar máscara, 

não têm máscara necessariamente. Isto tem a ver com a forma como elas são usadas. -----------  

 --------- Quanto à intervenção da Dr.ª Cristina Jorge, tampas de saneamento e casa em ruínas, 

eu vou pedir à Diretora de Departamento de Obras Municipais e Equipamento, Eng.ª Isabel 

Quinteiro, que tome conta da situação, porque efetivamente são informações que me parecem 

importantes, que imediatamente se faça a fiscalização desta situação. --------------------------------  

 --------- Quanto à questão do Castelo, dizer que o Castelo já foi limpo e foi pedido à Direção 

Regional da Cultura para limpar. Eu vou relembrar aqui o que eu já lhe disse a si e a todos nesta 

reunião: aquilo que nos é exigido é que as plantas sejam cortadas uma a uma no caule e que 

seja posto uma gotinha de uma solução a 1% para que elas sejam extintas. Quem fez esse 

trabalho anteriormente foram os Serviços Municipais de Proteção Civil, porque são os únicos na 

Câmara com capacidade para fazer alpinismo ou seja, para se pendurarem nas muralhas e, nessa 

perspetiva, como devem perceber, houve outras prioridades. Eu já pedi aos Serviços de Proteção 

Civil mais do que uma vez para me atentarem nessa situação, pelo menos naqueles sítios mais 

acessíveis e, naquelas situações em que podem cortar os troncos em baixo, o fazerem o quanto 

antes e, portanto, se ainda não foram é porque não podem e, eu vou-lhe explicar porquê: 

tivemos vento, água e agora estamos nas faixas de gestão de combustíveis, para não falar da 

COVID 19, que nos ocupou muito tempo. -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão do Senhor António Torres, dar nota que a questão da Praia Fluvial é 

da Junta de Freguesia. Penso que a Junta de Freguesia está a articular com o urbanismo toda a 

situação. É um trabalho meritório da Junta e, portanto, penso que tem que continuar a articular 

e tem que fazer o seu trabalho. É uma situação que deverá ser resolvida e assumida pelo senhor 

Presidente de Junta. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão da Piscina, não tem projeto ainda e, portanto, não me vou pronunciar 

sobre isso porque gostaria de ouvir outras pessoas e não me parece ser o momento para o fazer. 
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 --------- Quanto à questão do recinto junto ao Pavilhão de Pereira, tomar em devida nota e, 

quem tem essa competência de fazer a limpeza das bermas, tem de a fazer. -------------------------  

 --------- Quanto à questão do arranjo da Torre e da gravilha que é levantada, dizer-lhe que irei 

também recomendar à Eng.ª Isabel, que envie de imediato a Fiscalização para verificar o que se 

passa e agradecer-lhe também a volta ao Concelho porque efetivamente, nós estamos aqui para 

colaborar, eu próprio o faço, só que informo de imediato a Eng.ª Isabel e, se o quiser fazer, nós 

também agradecemos porque mais depressa são resolvidos os problemas. --------------------------  

 --------- Quanto à questão das prioridades, são sempre acordadas com as Juntas. Foi uma forma 

que eu estabeleci. Eu tenho uma parceria com as Juntas muito estreita, para o bem e para o mal. 

Se lhes dou encargos, também gostava que eles se pronunciassem em relação às prioridades. -  

 --------- Quanto à questão do Posto Médico, a Câmara tudo fez, mais do que era obrigada e, a 

informação que eu recebi, vou dizê-la aqui “ipsis verbis”, tal como a recebi do Dr. Carlos Ordens: 

O Posto Médico era para abrir, fui informado que a Senhora Coordenadora não aceitou o 

equipamento que o ACES lhe tinha destinado, que era equipamento com determinados 

requisitos e, portanto, como não era da nossa competência, não posso obrigar a senhora 

coordenadora a aceitar. Foi a informação que eu recebi e, portanto, é aquilo que eu lhe posso 

transmitir, que ela não aceitou o mobiliário usado que estava destinado para o Posto. Bem ou 

mal não sei. É um problema interno. Aquilo que eu pedi é que, efetivamente, carece de urgência 

a abertura do mesmo, não só por essas razões mas também porque a Junta de Freguesia está a 

trabalhar em condições muito precárias. Isto foi o que eu disse ao Dr. Carlos Ordens e, parece-

me que fez um enorme esforço para viabilizar isto e, eles não estão a respeitar em particular, as 

pessoas que recusaram o mobiliário. Foi isto que me foi transmitido e, não me posso pronunciar 

mais sobre isto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto às obras do Canal, as mesmas estão a ser geridas pela APA. É a APA que gere os 

inertes em Portugal, não sei qual é o destino, só lhe perguntando a eles mas, penso que eles 

farão aquilo que sempre fizeram que é a gestão dos inertes de forma legal e, portanto não é 

para devolver ao rio. Se assim for, eu também me irei pronunciar. --------------------------------------  

 --------- Louvar a atitude do senhor António Pardal, quando fala no nosso saudoso Carlos Lucas, 

penso que são atitudes como essa que enobrecem a política e a postura nas Assembleias. ------  

 --------- Quanto à intervenção do membro Marcelo, dizer-lhe que efetivamente é uma novela. 

Mais uma vez, eu não mando na ARS, nem no ACES e, portanto, sejamos claros: primeiro não 

havia a administrativa, nós lutamos pela administrativa inclusivamente, a minha adjunta fez um 

trabalho notável para que isso pudesse ser viabilizado e, a seguir, temos a indisponibilidade de 
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médico e, andamos nesta novela. Acho lamentável é o que lhe posso dizer. Continuaremos a 

insistir em parceria com a Junta de Freguesia, que tem feito todos os esforços e mais alguns, 

muito mais até do que a Câmara, quero dizer aqui, porque efetivamente está sempre em cima 

do acontecimento e vai-me mantendo informado e, portanto, é uma verdadeira novela, 

lamentável, como eu também já expressei ao Dr. Carlos Ordens. ----------------------------------------  

 --------- Quanto à questão do Canil Municipal, eu iria pedir a comparência da Eng.ª Catarina 

Costa, porque se é verdade aquilo que contou, também lamento pois não é aquilo que nós 

preconizamos. Preconizamos que o site esteja atualizado e peço à Ana Luísa que se reveja nas 

palavras, se isto é verdade, porque eu próprio estou sempre a pedir para que o site esteja 

atualizado e, até admito que se esclareça isso, porque vai de encontro à minha própria 

pretensão que o mesmo seja atualizado. -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto às estradas do Campo, eu já lhe disse qual era a minha posição, apesar de tentar 

interferir mas, faço-o como munícipe, como autarca e como pessoa responsável. Dizer-lhe que 

o Pontão da Lavariz não tem a obra feita, não pode estar aberto e, se está aberto para o lado 

das Meãs, deveu-se a insistência minha e, quero dizer que contactei toda a gente porque havia 

um período de confinamento obrigatório em que as pessoas não se podiam deslocar de 

Concelho para Concelho sem autorização e, foi assim que eu consegui abrir para o lado das Meãs 

e, foi um trabalho que foi feito por mim e, vocês não imaginam o que é que eu tive que fazer 

para abrir para o lado das Meãs. Mais uma vez, não sei o que possa dizer mais.” -------------------  

 --------- Ponto 3. Apreciação das informações relativas aos atos praticados ao abrigo do n.º 2 

do artigo 7.º B, da Lei 6/2020, de 10 de abril, na sua atual redação. -----------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Antes de iniciar no ponto em si e, também fazendo aqui jus a estar a 

condicionar/apertar as intervenções, queria aqui também dar uma palavra aos nossos autarcas, 

Presidente de Câmara, Vereadores, Presidentes de Junta, de todo o esforço e empenho e tudo 

o que fizeram para, de facto, conseguir mitigar e conter o vírus. Sei que foram dados apoios e, 

ainda bem, é para isso que o Município existe e, é para isso que as IPSS’s e as entidades contam 

com o Município e todos contamos com isso, não seria de esperar outra coisa. ---------------------  

 --------- Em relação a esta informação mais específica sobre os apoios concedidos às IPSS’s, eu 

estive a analisar esta tabela e, parece-me a mim que houve aqui distribuição de EPI’s – 

Equipamentos de Proteção Individual aos Bombeiros, GNR, à Unidade de Cuidados de 

Montemor-o-Velho – Centro de Saúde, à Cruz Vermelha Portuguesa da Carapinheira, Pereira, 

Centro Paroquial e Social de Meãs, Centro Paroquial e Social de Santo Varão, Quinta Verde-
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Repouso e Lazer e Centro Paroquial de Arazede. Faltam aqui muitas IPSS’s do Concelho e, 

nomeadamente, esta Quinta Verde não é uma IPSS, é uma entidade privada, é uma sociedade 

por quotas. Eu gostava de perceber porque é que por exemplo Verride não está aqui, Santa Casa 

da Misericórdia de Tentúgal não está aqui, a Casa do Povo de Abrunheira não está aqui, o Centro 

Social de Carapinheira que fica exatamente nesta Freguesia não está aqui, não foi contemplado, 

de Pereira também não está aqui nada, também falta aqui a Misericórdia de Montemor e, há-

de-me faltar mais alguma com certeza. Agora, o que eu não percebo é, nós de facto, temos de 

ajudar todas as entidades, sejam elas IPSS’s ou, até admito, entidades privadas que estejam 

nestas circunstâncias a necessitar de apoio. É evidente que nestes momentos não podemos 

olhar a esse tipo de circunstâncias, mas a minha questão fundamental é porque é que foi 

escolhida aqui uma entidade privada para levar máscaras, luvas, toucas, proteção de pés, 

viseiras, álcool-gel e, as outras IPSS’s não aparecem aqui. Eu sei que há Juntas de Freguesia que 

suportaram estes apoios, nomeadamente a de Tentúgal, que é a única que tenho conhecimento, 

que foi junto da Santa Casa e ofereceu estes equipamentos, agora eu gostaria de saber porque 

é que se optou por esta forma de escolha. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro António Torres (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Gostaria de poder dar nota que aquilo que eu fui fazendo, é um percurso e, vou 

caminhando e ainda vou podendo caminhar. É evidente que o caminhar faz bem a tudo mas, 

tenho capacidade só para a minha Vila, já não tenho capacidade para todo o Concelho. Por isso, 

não me peça isso porque eu vou caminhando pela minha Vila e não é tão pequena quanto isso 

mas, pelo Concelho já não tenho capacidade para ir caminhando. Por isso, dentro daquilo que 

eu vou caminhando, vou juntando o útil ao agradável. ------------------------------------------------------  

 --------- Eu estou aqui também não é só por caminhar. Porque, para além de caminhar, eu 

também estou presente nas Associações, nas coletividades e, estando presente na IPSS da Vila 

de Pereira, através da Unidade de Cuidados Continuados e, no seguimento, do que a colega 

Maria João referiu, constato, não sei porquê, se por alguma questão técnica ou de pormenor, 

que a Unidade de Cuidados Continuados de Pereira não foi contemplada com equipamento. Sei, 

por conversas e reuniões que tenho com o Provedor, que em termos de testes, os mesmos serão 

feitos ao pessoal, irão ser realizados mas, também a questão do apoio de eventualmente haver, 

da disponibilidade de algum material, também colocar essa questão no seguimento da 

intervenção da minha colega.” -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “A questão é pertinente, agradeço que a 

tivessem colocado e irei esclarecer: ------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Nenhum equipamento de emergência foi entregue sem indicação do Senhor Delegado 

de Saúde. Este é o princípio orientador que nós estabelecemos para esta situação. Porque é que 

foram entregues estes equipamentos e, inclusivamente, a uma entidade com fins lucrativos, que 

está profundamente zangada comigo porque não foi abrangida nos testes e não foi abrangida 

também noutras situações? Porque foi estabelecido que só daríamos equipamentos em 

situações de emergência. Sempre que o Delegado de Saúde informava a Câmara e assim o 

enquadrava ou seja, que vinha alguém do Hospital, que era espectável, que alguém foi testado, 

que tinha que estar em isolamento de quarentena, relembro que neste período em que estes 

equipamentos foram dados, nós sabíamos que essas entidades tinham dificuldade em adquirir 

equipamentos de proteção individual e esse tipo de equipamentos. O que é que foi feito? Em 

primeiro lugar, pela minha adjunta foi recolhido todo um conjunto de informação onde nós 

prestamos informação muito concreta onde é que as pessoas podiam adquirir máscaras e outro 

tipo de equipamentos a preços normais, sem especulação ou seja, nós informamos todas as 

IPSS’s quais eram as entidades regionais que forneciam esses equipamentos. Essas entidades 

faziam racionamento, forneciam 100 máscaras por dia, 50 EPI’s e, portanto, a Câmara nessa 

altura, ainda não tinha reserva, como tem hoje, porque a qualquer momento terá que a utilizar 

e, portanto, nós fizemos esta primeira abordagem que foi de informar todas as IPSS’s, que têm 

um plano de contingência, que têm que ter obrigatoriamente estes equipamentos a preços 

razoáveis e a preços normais e, estamos a falar de preços que ainda hoje se praticam, só que 

tinham esta limitação. A Câmara, se queria lá ir comprar tinha limitação de 100 máscaras. 

Quando o senhor Delegado de Saúde nos informava ou quando as próprias entidades nos 

contactavam a informar uma situação de alerta, de isolamento profilático, nós íamos fornecer o 

Kit de emergência, que é o que vocês têm aí e, portanto, só fornecemos kits de emergência. O 

que aí está são kits de emergência adequados à situação para que pudessem sobreviver nos 

primeiros dias. No primeiro dia entregávamos e informávamos onde é que podiam adquirir os 

produtos apesar de terem sido notificados. Aqui não houve qualquer favorecimento. O critério 

é tão só este. Quero dizer que nesse kit de emergência, nós entregamos mais coisas do que 

alguns colegas meus entregavam em notícias de jornal e, portanto, entregávamos para eles 

poderem sobreviver naquela semana. Isto a conselho do senhor Delegado de Saúde porque, 

efetivamente, vivia-se nesse período momentos muito difíceis para arranjar esse material e nós 

privilegiamos nesse ponto concreto, a proteção dos funcionários dessas instituições. -------------  

 --------- Dizer também que tivemos contactos de todas as IPSS’s que queriam material porque 

se criou uma onda absolutamente ridícula de mero populismo nalguns colegas meus que 
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andavam a distribuir máscaras. Isso, na minha ótica, não é política correta. Nós estivemos 

sempre ativos e efetivos naquilo que era preciso. Vamos, por exemplo agora, distribuir um 

conjunto de máscaras sociais e, estou aqui a anunciar já, que foram feitas pelas nossas 

costureiras e foram entregues há pouco tempo e, nós vamos distribuir pela população, por todos 

os utentes, tentar ser o mais abrangentes possível. São máscaras sociais que queremos distribuir 

e fazê-las chegar à população. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- No caso concreto deste equipamento médico, equipamento de proteção individual 

especifico, ele foi entregue quando foi preciso, por exemplo, à GNR. A GNR, na altura que 

entregamos isto, deparamo-nos com este problema: eles tinham que fazer controlo de acessos 

e tinham que fazer controlo de viaturas e controle nos estabelecimentos de restauração e 

similares, nós fomos confrontados com o senhor Tenente que tinham 5 máscaras. Isto não é 

possível. Nós queremos os nossos agentes protegidos e, por isso, lamentavelmente, como eu 

disse aqui, nós tivemos que fornecer um kit de emergência também à GNR. Também 

fornecemos alguns equipamentos à Cruz Vermelha, aos Bombeiros, aquilo que eles precisavam 

e, quero dizer aqui também que, nessas informações que prestamos às IPSS’s, nós fornecemos 

links e contactos de entidades do norte do país que estavam a oferecer máscaras e outro tipo 

de equipamentos. Portanto, nós, para não ocupar o espaço, não nos candidatamos, como outras 

Câmaras o fizeram, a esses apoios de algumas marcas que produziam roupa. Está escrito por e-

mail a essas entidades e está aqui o critério de adjudicação desses equipamentos. Tudo o resto 

está numa reserva e, quero dizer que se nós tivermos que acionar e, ainda podemos ter que o 

fazer, porque já o desmontamos na Escola, transferimo-lo para o Pavilhão, um dos Centros de 

Acolhimento Temporário, a nossa reserva acaba e, portanto há que gerir com algum cuidado 

esta situação porque o uso das máscaras pelos profissionais, seja dos Lares, seja dos Centros de 

Saúde e, nos casos concretos, se tivermos que acionar esses Centros de Acolhimento, eu posso 

dizer que uma pessoa pode gastar 10 a 15 máscaras por dia. Porque não é como nós fazemos. 

Nós usamos mal a máscara, colocamos, tiramos, mexemos… Este tipo de utilização, quando tiver 

que ser feito e tiver que ser implementado, não há reserva que resista e vai ter que ser 

imediatamente reforçada. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “O que o senhor Presidente estava a falar era dos hospitais de campanha? 

Certo! Estava a dizer que já desmontou na Escola e vai-se manter no Pavilhão, é isso? Estou 

esclarecida!” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM apreciou as informações relativas aos atos praticados ao abrigo do n.º 2 do artigo 
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7.º B, da Lei 6/2020, de 10 de abril, na sua atual redação.--------------------------------------------------  

 --------- Ponto 4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, os Documentos de Prestação 

de Contas 2019. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “As contas estão apresentadas. Iria 

disponibilizar o nosso técnico para qualquer esclarecimento. Gostaria de convocar o Dr. 

Cristiano para vir à assembleia e a responder a qualquer questão lhe for colocada.” ---------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Este documento de 

prestação de contas que nos é apresentado é sintomático da razão de nós termos votado contra 

o orçamento do passado ano. Quando falamos em prioridades, cada um toma as que quer mas, 

nós não deixamos de sublinhar certas questões aqui concretas, nomeadamente quando nós 

falamos em aquisições de serviços genéricos que ascendem a valores de 6 milhões, isto quando 

há funcionários nesta Autarquia que podem desempenhar certos serviços que são adquiridos. 

Acho que há aqui, de certa forma, um esvaziar de competências que eu acho que deviam 

pertencer claramente desde o início à Autarquia e são desempenhados por entidades externas 

e, eu acho que ascende a um valor muito grande porque muitos destes serviços podiam ser 

feitos cá, com a prata da casa. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Realçamos também certos itens, como por exemplo a promoção da saúde foi dotada de 

10 euros, eu peço que me corrijam se estiver errado, quando se fazem gastos de grande relevo 

noutras áreas e, são estas as questões das prioridades e qual é o peso que umas têm e outras 

não. Isto num momento em que todos os munícipes ainda sentem o grande peso do IMI e outras 

prestações que lhe são colocadas. --------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Falamos em questões muito concretas e isto é bastante concreto porque foi contratado 

uma segurança privada de 14 de setembro a 16 de outubro, não sei para quê mas, acho que 

possivelmente poderão justificar este encargo. Estou a colocar esta questão da forma mais 

simples e concreta possível, peço que nos esclareçam porque podemos não ter a informação e 

que seja rebatida. Estes serviços a serem desempenhados pela Autarquia, seriam sempre muito 

menos dispendiosos, pesavam menos no orçamento e podiam ser dotados para outras valências 

que, no nosso entender, seriam mais prioritárias.” -----------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Ana Cristina Jorge (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Eu tenho aqui algumas questões a colocar relativamente à Prestação de Contas. ----  

 --------- Há uma rubrica relativamente à aquisição de viaturas que penso que são cerca de 

183.000 €, eu gostaria de saber quais são as viaturas e para que servirão. Qual é o objetivo da 

aquisição? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Depois, constatamos que não conseguimos verificar o valor que foi gasto com a questão 

das cheias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Constatámos que houve um agravamento nos resultados operacionais nomeadamente, 

no aumento com o custo de pessoal. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Outra questão que não conseguimos visualizar, também foi o valor gasto com as 7 

Maravilhas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Para já, estas são as questões. ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- Dizer também ao Senhor Presidente que iremos votar contra, seguindo a mesma linha 

que temos tido e que depois eu farei a Declaração de Voto. ----------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Albertina Jorge (PS) que disse: “Eu vou começar por dizer que 

vou ser telegráfica neste ponto e que, salvo caso que seja entendido de força maior, para 

cumprir o que foi pedido pela Autoridade de Saúde a não ser que seja estritamente necessário 

prescindirei do uso da palavra depois noutros pontos, porque estamos a ultrapassar o tempo 

limite que foi aconselhado para a nossa reunião. -------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente a este ponto, sem entrar em pormenores técnicos, apraz-nos verificar 

que há um exercício de melhoria da execução fiscal que eu acho que é preciso salientar, com 

um equilíbrio financeiro e, fundamentalmente, se eu não estou em erro, desde que me lembro, 

com a maior taxa de execução que já foi efetuada. ----------------------------------------------------------  

 --------- A despesa de 74,75, apesar de todos os contratempos e de tempestades e, despesas 

que vieram que não estavam previstas, conseguiu ser controlada com uma taxa de execução 

que é superior e, portanto, apraz-nos verificar e aprovar este relatório das contas de gerência.”  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Chefe de Divisão Financeira e Património Municipal, Dr. 

Cristiano Santa Rita que disse: “Relativamente às questões colocadas pelo membro Ana Cristina 

Jorge, informo que o valor gasto com as cheias, tudo o que foi faturado, foi pago e, portanto, 

estará nos custos que estarão na demonstração de resultados, o que não foi, transitou em 

compromissos, fui faturado e pago este ano. ------------------------------------------------------------------  

 --------- O gasto com as 7 Maravilhas. As 7 Maravilhas foram incluídas nas Festas da Vila. Tudo o 

que o Município gastou com as 7 Maravilhas, está cabimentado, compromissado e pago na 

rubrica das grandes Opções do Plano das Festas da Vila. O valor individualizado, só vendo porque 

faz parte do “bolo” mas, se esse for o entendimento, poderemos fazer esse levantamento. -----  

 --------- Na aquisição de viaturas de 183.000 €, há a aquisição do autocarro e de outras viaturas 

que foram informadas pelos serviços e devidamente autorizadas portanto, os procedimentos 

foram autorizados. É o que me cumpre informar. ------------------------------------------------------------  
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 --------- Relativamente às questões colocadas pelo membro Nuno Cardoso, efetivamente há 

aquisições de serviços que ascendem a quase 6 milhões de euros. Quando refere que há 

funcionários que as conseguem desempenhar, não lhe consigo responder a essa questão, só 

verificando o que é que aqui está mas, maioritariamente este valor corresponde a 

fornecimentos com energia elétrica, com segurança, comunicações, etc.” ----------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Complementar em relação a este ponto, que 

é capciosa a questão porque se sabe à partida que a resposta é esta que o Dr. Cristiano vai dar 

nomeadamente, que o maior gasto desse valor é eletricidade e, portanto a Câmara não pode 

prestar serviço de eletricidade. Recolha de Resíduos Sólidos Urbanos, também é uma prestação 

elevada. Também é notório e facilmente intuitivo que não é fácil encontrar hoje pessoas 

disponíveis para esse tipo de trabalho ou seja, a Câmara foi perdendo os seus cantoneiros de 

limpeza e, segundo as regras e exigências, não são compatíveis com a prestação de serviços por 

parte da Câmara e, portanto é uma opção que já era feita anteriormente e não só nos meus 

mandatos, que eu segui porque entendo que há uma melhoria da prestação de Serviços às 

pessoas inclusivamente nós, nos meus mandatos, temos aperfeiçoado essa prestação de 

serviços nomeadamente, com a prestação de outros serviços complementares que são muito 

importantes para as pessoas e que não é possível organizar numa Câmara, tínhamos que ter 

muita gente para fazer aquele tipo de trabalho e, portanto, nessa perspetiva, fornecimento de 

gás, fornecimento de outro tipo de serviços, nós não podemos fazê-lo. Seis milhões pode ser um 

número muito grande mas, se o decompusermos, é fácil de perceber que não é nada de 

extraordinário aquilo que gastamos em prestação de serviços, na verdadeira aceção do termo. 

Nós, na Câmara Municipal de Montemor, temos o cuidado de fazer prestação de serviços 

quando efetivamente precisamos e, a prestação de serviços é um contrato que é devidamente 

fundamentado e pode ser analisado por qualquer membro da Assembleia ou seja, nós quando 

fazemos um contrato de prestação de serviços, ele é devidamente fundamentado e é dito lá que 

nós não conseguimos prestar aquele serviço atempadamente e, portanto essa é a nota que 

queria dar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto ao valor das 7 Maravilhas, elas integraram-se nas Festas da Vila, eu relembro 

que fui convidado a organizar a final das 7 Maravilhas, quando já tínhamos aprovado orçamento 

e estávamos em plena preparação das Festas da Vila e, portanto, o valor está inserido nas Festas 

da Vila. Quando quiserem, basta irem ter com o Dr. Cristiano e facilmente se fará uma 

aproximação daquilo que foi gasto com as 7 Maravilhas.” -------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro António Torres (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 
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que disse: “Tocando aqui nas palavras do Senhor Presidente. Dou-lhe os parabéns pela sua 

perspicácia, porque entendeu que as respostas não foram, se calhar, as respostas adequadas 

para um contabilista às questões colocadas aqui.  ------------------------------------------------------------  

 --------- Eu digo isto porque estudei contabilidade e sei que há uma rúbrica e dentro desta, várias 

sub-rubricas que vão constituir o valor total dessa mesma rúbrica.--------------------------------------  

 --------- É claro como água que é possível saber, dentro das Festas da Vila, quanto é que foi a 

despesa do artista A, B,C e das 7 Maravilhas. Se um contabilista tiver as coisas bem preparadas, 

chega ao seu balancete e consegue apurar os gastos com os artistas e o valor das 7 Maravilhas. 

É esse o valor que esta bancada precisa de saber. Será que é preciso fazer contas, quando há a 

possibilidade de informar quanto é que as 7 Maravilhas custaram ao Município? A questão é 

clara! É tentar perceber quanto é que custou!” ---------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Eu compreendo perfeitamente a posição do Dr. 

Cristiano.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Senhor membro da Assembleia, eu respeito 

completamente aquilo que disse. Eu só quero é dizer que o Dr. Cristiano tem um trabalho 

complicado, como deve perceber, uma vez que percebe de contabilidade. Quero elogiar aqui 

publicamente o trabalho que ele faz, que trabalha de dia e de noite e, estou aqui a dizê-lo com 

toda a frontalidade a si, olhos nos olhos. Vai-me perdoar, o Dr. Cristiano não tem que responder 

aqui a essas questões aqui de imediato. Se quiser, se está tão interessado, eu já o convidei, vai 

ter com ele e ele terá todo o gosto em recebê-lo e fazer a decomposição dos valores como disse. 

Agora, a crítica que está subjacente à sua intervenção é injusta para com o homem que trabalha 

muito. Ele e a sua equipa! Para si, pode ser muito importante saber hoje o valor das 7 Maravilhas 

mas ele se quiser perder ali meia hora, uma hora consegue fazer a decomposição mas, de 

certeza absoluta que daqui vai sair e tem mil encargos para fazer que são importantes para a 

gestão da Câmara.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Declaração de Voto da bancada da Coligação Por Montemor Tudo e Sempre – PPD-

PSD/CDS-PP: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- “A bancada da Coligação do PPD/PSD-CDS/PP “POR MONTEMOR TUDO E SEMPRE” 

valoriza o trabalho técnico e a documentação apresentada quer pelos serviços da CM quer pela 

empresa de auditoria externa.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Após análise dos documentos apresentados, nomeadamente o documento de prestação 

de contas 2019, a competente e obrigatória Certificação Legal de Contas e o Relatório de 
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Auditoria, bem como as demonstrações financeiras que compreendem o balanço a dezembro de 

2019, o nosso sentido de voto vai de encontro à votação dos nossos Vereadores na reunião do 

Executivo Municipal, bem como à votação, desta bancada, no Plano e Orçamento para 2020, ou 

seja, contra. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Assim elencamos os seguintes motivos: ---------------------------------------------------------------  

 --------- 1- Elevada despesa com “festas e romarias”, Festas da Vila - € 584.500,00; Festival do 

Arroz e da Lampreia € 90.510,00; Festa de Natal €465.966,93, não foi possível verificar a despesa 

tida com a final das 7 Maravilhas que decorreu em setembro. É inacreditável como se gasta o 

dinheiro dos contribuintes desta forma escandalosa, quando há tanto para fazer... porém a 

política sempre em primeiro lugar... o que dá palco para notícias... para o Facebook... para 

aparecer a toda a hora e momento como se grandes feitos se tratassem... apenas para isso 

mesmo, publicidade para o partido socialista e os seus governantes autárquicos. Retorno para o 

concelho e os seus munícipes??? Não conseguimos vislumbrar! ------------------------------------------  

 --------- 2- Apesar da despesa diminuir 39,33% em relação ao ano anterior, foram as despesas de 

capital pagas as que mais contribuíram para este resultado pois diminuíram cerca de 70% face 

a 2018, uma vez que os empréstimos foram negociados aumentando o tempo para liquidação. 

Assim houve uma poupança importantíssima de €3.839.377,76, a qual certamente servirá para 

as pequenas obras, é certo que importantes para as freguesias do concelho mas que, a pouco 

mais de dois anos das eleições autárquicas, darão muito “jeito” para a companha que se 

aproxima, pois o último ano é determinante para a memória das pessoas. Mais uma vez se 

concluiu uma governação de “vistas curtas do partido socialista”. Não há uma estratégia de 

médio e longo prazo, algo que sempre temos afirmado. Há sim, sempre, o objetivo do eleitorado 

e da votação (nas pequenas obras), sem deixar obras de fundo que valorizem o concelho e o 

futuro daqueles que hoje são mais jovens e que desejariam um concelho melhor para viverem;  

 --------- 3- O resultado líquido do exercício e as disponibilidades apresentadas em 31 de 

dezembro ascendiam a € 3.624.064,09, de facto este resultado dá razão à bancada da coligação, 

aquando da discussão  do Orçamento e Grandes Opções do Plano, que de forma responsável 

propôs que se reduzissem as taxas a cobrar às famílias e empresas, proposta rejeitada pela 

maioria socialista! Continuam Vªs Exªas a penalizar essencialmente a população do nosso 

concelho e do nosso país que tem a maior carga fiscal de sempre! Todos pagamos!  ---------------  

 --------- 4- A grande obra o atual executivo do partido socialista parece ser o investimento 

financeiro nas “Águas do Baixo Mondego e Gândaras, S.A.” pois a sua participação foi de 33,33% 

no valor de € 2.030.000,00. A nossa opinião foi contra esta solução. O futuro sobre esta opção 
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ainda se irá escrever. Para já sabemos que continuamos com faltas de água esporádicas, as 

ruturas continuam por esse concelho fora e a fatura da água não diminuiu, aliás já aparece na 

fatura nova “taxa de recursos hídricos”. No entanto cá estarão os munícipes mais uma vez para 

pagar a fatura das más decisões; ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 5- O montante do imobilizado em curso é enorme, superior a 30M€, o executivo tem sido 

alertado que é urgente regularizar esta situação de modo a iniciar a amortização dos ativos, no 

entanto manteve-se inalterável mais um ano; -----------------------------------------------------------------  

 --------- 6- A receita cobrada em 2019 teve um decréscimo de 33,39% em relação ao ano de 2018. 

Apenas os impostos diretos e as transferências correntes superaram os valores orçamentados, 

isto é: impostos pagos pelos munícipes e as transferências do estado/outras, superando os 

valores orçamentados; -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 7- A execução orçamental da despesa e da receita foi de 74,75% e de 88,88% ficando 

aquém do desejável. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Conclusão: consideramos que o futuro tem que ser compatibilizado com outros cenários, 

novas estratégias e novas políticas. É necessário parar! Pensar! Colocar os munícipes em 

primeiro Lugar! ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 5. Ratificar, sob proposta do Executivo Municipal, a 1.ª Revisão ao Orçamento 

2020 e Grandes Opções do Plano 2020-2023. -----------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “No âmbito da pandemia e das medidas de 

contingência, digamos que este foi o procedimento habitual, também convocarei a pessoa 

indicada para prestar esclarecimentos, que será a Dr.ª Andreia Lopes. Se quiserem saber o que 

é que este ponto contém, o Dr. Cristiano também pode esclarecer.” -----------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi ratificada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a 2.ª Revisão ao Orçamento 

2020 e Grandes Opções do Plano 2020-2023. -----------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Mais uma vez também o Dr. Cristiano para 

esclarecer as questões técnicas mas, aqui dar nota que o Município não para, continua a fazer 

candidaturas, continua a elencar um conjunto de projetos para o futuro, contrariamente aquilo 

que a oposição diz. O saldo de gerência é preciso este ano para equilibrar as contas porque nós 

temos mais de 8 milhões de euros de obra na rua aliás, foi hoje anunciado no jornal 7 milhões 

mas, são mais de 8 milhões de euros de obras essenciais, de obras que foram acordadas com os 

senhores presidentes de Junta, de obras que estão financiadas e, aqui também há um conjunto 

de rúbricas que tiveram que ser acrescentadas ao cabimento de forma a poder cabimentar obras 

financiadas ou candidaturas no futuro.” ------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ponto 7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta de 

Memorando/Protocolo – Municípios de Montemor-o-Velho, Soure e Mira e ABMG – Águas do 

Baixo Mondego e Gândara, EIM, S.A. ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Dar nota de que este memorando sintetiza 

um conjunto de medidas que a Câmara Municipal tomou antecipadamente e que foram 

incluídas neste memorando mas, os outros Municípios não o fizeram e, fizemo-lo no âmbito da 

ABMG. Portanto, este Protocolo, no que diz respeito ao Município e, foi aprovado antes e foi 

tratado antes pelo Município mas, naturalmente, como é um protocolo com a ABMG tem de vir 

à Assembleia Municipal, traduz o conjunto de todas as opções de todos os municípios no apoio 

que vão dar no âmbito do COVID e não só, aos seus munícipes na água e saneamento.”Pediu a 

palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “A CDU desde o início que foi contra este 

processo de aglomeração do serviço de águas e, agora, com o decorrer do tempo, nós temos 

outras preocupações acrescidas. Aqui bem perto, outra empresa intermunicipal de águas 

substituiu, a nosso ver, de forma muito “atabalhoada” e as próprias populações já se estão a 

manifestar contra a sua edificação. Aqui, no caso concreto de Montemor, Mira e Soure, eu vou 

anotar dois pontos que não sei se são percalços, se foi algum problema que não foi detetado a 

tempo mas, não houve esse cuidado:  ---------------------------------------------------------------------------  

 ---------  - a questão dos débitos diretos. Quem tinha débito direto pelo antigo serviço, passou 

automaticamente para o serviço atual. Sendo legal ou não esta questão, perguntava se isto não 

devia ser colocado primeiro aos usuários, independentemente de terem serviço de débito direto 

ou não, tendo em conta que o serviço vai ser prestado por uma entidade diferente. ---------------  

 ---------  - vários munícipes queixam-se que as faturas chegam com bastante atraso e isso causa-

lhes algum embaraço por causa até de, planear as suas contas.”-----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: Apesar da questão não ter exatamente a ver com a 

minuta que estamos a discutir, julgo que o senhor Presidente irá esclarecer essa questão, porque 

a primeira questão é pertinente.” ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Quanto à questão do Contrato de Gestão 

Delegada, há uma transferência de competências de uma entidade para a outra e, previa a 

transição dos dados pessoais dos contratos e foi aprovado na Assembleia Municipal mas, de 

qualquer maneira, pode ter nuances na proteção de dados. Posso colocar a questão junto da 

ABMG para que averigue mas, dizer-lhe com clareza que foi anunciada a transição dos dados e 

nas faturas antecedentes houve o anúncio do mesmo. Foi dada a liberdade e opção às pessoas 

de se poderem opor e poderem reclamar e poderem-se insurgir contra a situação e, sobre isso 
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estamos minimamente acautelados. -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à questão do atraso nas faturas, é verdade. Porque não assumir? Mas quero-lhe 

dizer que é uma tarefa absolutamente ciclópica, não porque não esteja no nosso domínio e na 

nossa vontade não fazer bem, mas porque a transposição dos dados de uma entidade para a 

outra, obrigou a que os serviços, a meu pedido e a pedido dos outros Presidentes de Câmara, 

verificassem com exaustão todas as novas faturas ou seja, que houvesse uma comparação entre 

aquilo que seria a faturação da Câmara Municipal e, aquilo que seria a faturação da nova 

entidade para que não ocorressem anomalias e, mesmo assim, podem ter ocorrido porque 

efetivamente são tantos os contratos e, portanto, esses atrasos têm a ver com esses dois 

fatores: primeiro a transição informática que não depende de nós próprios, depende da AIRC e, 

nessa perspetiva a AIRC só disponibilizou quando foi possível a colaboração na transição e, 

também porque, a meu pedido e dos outros Presidentes, foi feito todo um trabalho de 

verificação de qualquer anomalia na faturação. Dar-lhe nota que essa é a diferença entre esta 

organização e a outra que referenciou. É que na outra que referiu não houve uma devida 

preparação e não houve o devido cuidado. A nossa transição está a ser mais tranquila. Podem 

estar contra o modelo, podem estar contra a forma, isso eu respeito. Agora, não podem 

comparar que um processo seja igual ao outro, porque não tem nada a ver. A diferença é do dia 

para a noite e, o cuidado que cada uma das empresas tem posto nas situações que lhe são 

deparadas.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta de Adenda ao 

Contrato de Gestão Delegada para a prestação de serviços de abastecimento público de água 

para consumo humano e de saneamento de águas residuais celebrado entre os MUNICÍPIOS 

DE MONTEMOR-O-VELHO, SOURE E MIRA e a ABMG - Águas do Baixo Mondego e Gândara, 

E.I.M. S.A.. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Este contrato já veio à Assembleia Municipal. 

Esta é uma segunda adenda que tem a ver com o seguinte: com a COVID-19, tudo se atrasou na 

contratação e na implementação da ABMG e de todos os trabalhos porque, efetivamente, tudo 

parou e, só neste momento é que estão a iniciar os trabalhos de concretização dos seus quadros 

e do trabalho que foi feito também previamente de contactar todos os trabalhadores das 

respetivas Câmaras que queriam transitar para a ABMG e, portanto esse trabalho não foi 

possível fazer, durante o período da COVID 19 atrasou e, teremos de alongar o período de 

transição.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “O nosso sentido de voto sobre esta matéria é contra. Somos contra o 

princípio da criação desta empresa e, eu estava aqui a tentar não falar mas não consigo. --------  

 --------- Na cláusula primeira desta adenda, diz: “Cada um dos outorgantes acorda no 

prolongamento do período de transição de 6 meses estabelecido no n.º 2 da Cláusula 8.ª do 

Contrato de Gestão Delegada, por igual período de 6 meses, com início em 15 de julho de 2020 

e renovando-se no final de cada um dos meses…”.  ----------------------------------------------------------  

 --------- Ora, o contrato iniciou em janeiro, não conseguiram. Agora em julho, depois renovando-

se no final de cada um dos meses… mas quais meses? E renovando-se por qual período? Como 

é que é possível uma adenda a um contrato que passa por três municípios e, é completamente 

omisso portanto, isto é mais um cheque em branco que vamos passar a esta entidade e, com 

certeza, que não é por falta de trabalhadores que esta entidade já lá tem. Pode não haver 

operacionais mas pessoal de gabinete, o que não falta são trabalhadores e, portanto, eu acho 

incrível como é que uma adenda a um contrato de uma importância destas não refere a 

renovação que quer fazer. É omisso e, provavelmente, é omisso de propósito, que é para 

andarmos aqui toda a vida. Os munícipes já a pagarem as faturas para eles e, eles sem fazerem 

a prestação de serviços que lhe é obrigada.” -------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho------------------------------------------------------ ------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 9. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Aquisição de Serviços de 

Auditoria Externa – Artigo 77.º da Lei 73/2013 de 03 de setembro. ------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 10. Aprovar sob proposta do Executivo Municipal, a composição do júri para os 

Procedimentos Concursais para cargo de direção intermedia de 3.º grau – Chefe da Unidade 

Orgânica de Comunicação e Imagem, Protocolo, Modernização Administrativa e Informática; 

Chefe da Unidade Orgânica de Educação e Ensino Profissional; Chefe da Unidade Orgânica de 

Ação Social e Saúde Pública; Chefe da Unidade Orgânica de Desporto e Juventude; Chefe da 

Unidade Orgânica de Reabilitação Urbana e Planeamento; Chefe da Unidade Orgânica de 

Edifícios, Infraestruturas e Equipamentos Municipais. -----------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, 

realizou-se por escrutínio secreto, nos termos do n.º 3, do artigo 55.º da Lei 75/2013 de 12 de 

setembro, na sua atual redação, a votação para a proposta de composição dos júris para os 

Procedimentos Concursais para os seguintes cargos de direção intermedia de 3.º grau: ----------  
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 --------- Chefe da Unidade Orgânica de Comunicação e Imagem, Protocolo, Modernização 

Administrativa e Informática: -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Presidente: Andreia Sofia Marques Lopes dos Santos, Diretora do Departamento de 

Administração Geral e Finanças. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Vogais Efetivos: Marta Alexandra Félix de Lemos, Diretora Geral da Associação de 

Informática da Região Centro - AIRC e Ana Cláudia Veloso Guedes de Almeida, Jurista / 

Formadora / Investigadora CEDOUA -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Vogais Suplentes: Isabel de Jesus Maurício Quinteiro, Diretora do Departamento de 

Obras Municipais e Urbanismo e Cristiano Correia de Santa Rita, Chefe da Divisão Financeira e 

Património Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A proposta foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 20 votos a favor, 4 votos 

contra e 7 votos em branco. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Chefe da Unidade Orgânica de Educação e Ensino Profissional:  ------------------------------  

 --------- Presidente: José Alberto Mirra dos Santos Charro, Chefe da Divisão de Educação, Ação 

Social, Saúde, Desporto, Cultura e Turismo, em regime de substituição. -------------------------------  

 --------- Vogais Efetivos: Ana Sofia Gonçalves Valente, Chefe da Divisão de Assuntos Sociais e 

Educação, em regime de substituição, do Município de Soure e Andreia Sofia Marques Lopes dos 

Santos, Diretora do Departamento de Administração Geral e Finanças. --------------------------------  

 --------- Vogais Suplentes: Sandra Andreia Dias Madeira Lopes, Chefe da Unidade Orgânica de 

Cultura, Turismo, Património Material e Imaterial e Catarina Maria Oliveira Costa, Chefe da 

Unidade Orgânica de Ambiente, Limpeza Urbana e Saúde Animal. --------------------------------------  

 --------- A proposta foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 20 votos a favor, 4 votos 

contra e 7 votos em branco. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Chefe da Unidade Orgânica de Ação Social e Saúde Pública: ----------------------------------  

 --------- Presidente: José Alberto Mirra dos Santos Charro, Chefe da Divisão de Educação, Ação 

Social, Saúde, Desporto, Cultura e Turismo, em regime de substituição. -------------------------------  

 --------- Vogais Efetivos: Maria Carlos Chieira Mariano Pêgo, Chefe da Divisão de Cultura, 

Desporto e Turismo do Município de Cantanhede e Andreia Sofia Marques Lopes dos Santos, 

Diretora do Departamento de Administração Geral e Finanças. ------------------------------------------  

 --------- Vogais Suplentes: Sandra Andreia Dias Madeira Lopes, Chefe da Unidade Orgânica de 

Cultura, Turismo, Património Material e Imaterial e Isabel de Jesus Maurício Quinteiro, Diretora 

do Departamento de Obras Municipais e Urbanismo. -------------------------------------------------------  

 --------- A proposta foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 20 votos a favor, 3 votos 
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contra e 8 votos em branco. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Chefe da Unidade Orgânica de Desporto e Juventude:  -----------------------------------------  

 --------- Presidente: José Alberto Mirra dos Santos Charro, Chefe da Divisão de Educação, Ação 

Social, Saúde, Desporto, Cultura e Turismo, em regime de substituição. -------------------------------  

 --------- Vogais Efetivos: Mário João Lourenço Gomes, Chefe da Divisão de Cultura, Desporto, 

Tempos Livres e Promoção Turística, em regime de substituição, do Município de Soure e 

Andreia Sofia Marques Lopes dos Santos, Diretora do Departamento de Administração Geral e 

Finanças. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Vogais Suplentes: Sandra Andreia Dias Madeira Lopes, Chefe da Unidade Orgânica de 

Cultura, Turismo, Património Material e Imaterial e José António da Costa Pinheiro, Chefe da 

Divisão de Edifícios, Infraestruturas, Equipamentos Municipais, Eventos e Apoio às Juntas de 

Freguesia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A proposta foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 20 votos a favor, 3 votos 

contra e 8 votos em branco. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Chefe da Unidade Orgânica de Edifícios, Infraestruturas e Equipamentos Municipais:  

 --------- Presidente: José António da Costa Pinheiro, Chefe da Divisão de Edifícios, 

Infraestruturas, Equipamentos Municipais, Eventos e Apoio às Juntas de Freguesia. ---------------  

 --------- Vogais Efetivos: Andreia Sofia Marques Lopes dos Santos, Diretora do Departamento de 

Administração Geral e Finanças e Isabel de Jesus Maurício Quinteiro, Diretora do Departamento 

de Obras Municipais e Urbanismo. -------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Vogais Suplentes: José Alberto Mirra dos Santos Charro, Chefe da Divisão de Educação, 

Ação Social, Saúde, Desporto, Cultura e Turismo, em regime de substituição e Sandra Andreia 

Dias Madeira Lopes, Chefe da Unidade Orgânica de Cultura, Turismo, Património Material e 

Imaterial. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A proposta foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 22 votos a favor, 2 votos 

contra e 7 votos em branco. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Chefe da Unidade Orgânica de Reabilitação Urbana e Planeamento:  ----------------------  

 --------- Presidente: Isabel de Jesus Maurício Quinteiro, Diretora do Departamento de Obras 

Municipais e Urbanismo. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Vogais Efetivos: Célia Maria Gariso de Oliveira, Chefe da Unidade Orgânica de Apoio 

Administrativo e Ana Cláudia Veloso Guedes de Almeida, Jurista / Formadora / Investigadora 

CEDOUA ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Vogais Suplentes: Andreia Sofia Marques Lopes dos Santos, Diretora do Departamento 
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de Administração Geral e Finanças e José António da Costa Pinheiro, Chefe da Divisão de 

Edifícios, Infraestruturas, Equipamentos Municipais, Eventos e Apoio às Juntas de Freguesia ---  

 --------- A proposta foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 20 votos a favor, 4 votos 

contra e 7 votos em branco. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Reconhecimento de 

Interesse Municipal apresentado por Anadia Green, S.A., para o lugar e Freguesia de Santo 

Varão, nos termos do disposto na alínea b) do n.º 3 do artigo 73.º do Regulamento do PDM - 

Processo n.º 06/2020/43. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 12. Procedimento para confeção, fornecimento, acompanhamento e transporte 

de refeições escolares para os estabelecimentos de educação pré-escolar, escolas do 1º, 2º e 

3º CEB e secundária do Concelho de Montemor-o-Velho – Aprovar sob proposta do Executivo 

Municipal: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- i. As minutas dos Contratos Interadministrativos de delegação de competências no 

domínio das refeições escolares e Atividade de Animação e Apoio à Família com as Freguesias 

de Carapinheira e Meãs do Campo e a manutenção do Contrato Interadministrativo de 

delegação de competências com a Freguesia de Arazede. ------------------------------------------------  

 --------- ii. A assunção de compromisso plurianual. ----------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Sobre esta questão das 

refeições, nós, CDU, já dissemos anteriormente e, quando há pouco falei em prestação de 

serviços, é exatamente por exemplos como este. Eu acho que com a devida antecedência e 

preparação, estas competências, por princípio, devem pertencer e só, às Autarquias e a quadros 

específicos delegados para isto nomeadamente, nas escolas para preparar esta alimentação. 

Porquê? Porque só eles têm conhecimento, pertencendo aos quadros, conhecem bem melhor 

estas necessidades. Sabemos que muitas empresas destas contratadas têm graves problemas 

laborais associados. Não é nem uma, nem duas vezes que trabalhadores associados a estas 

empresas se queixam das próprias condições que têm para trabalhar. A diferenciação de 

trabalhadores por parte da Autarquia, consiste exatamente na questão do próprio planeamento 

a longo prazo, na questão dos circuitos de fornecimento de alimentos, no privilegiar o 

fornecimento de alimentos de consumidores locais, favorecendo os circuitos curtos de produção 

para que toda a gente ganhe nomeadamente, os produtores locais porque esses não vão ser 

tidos nem achados por uma entidade privada e, assim, havia um ponto de princípio em que toda 

a gente ganhava. Ganhavam os alunos com refeições de melhor qualidade, ganhavam os 
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produtores locais porque conseguiam servir às escolas os seus produtos de elevada qualidade 

e, nós estamos aqui numa região bastante privilegiada nesse sentido e é por esta questão que 

eu acho que deve ser pensada uma nova forma de fornecer este tipo de serviços.” ----------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Bruno ferrão (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) que 

disse: “Só quero fazer uma intervenção muito rápida. Em tempos de pandemia, vê-se ainda mais 

a importância da Escola. A Escola como um centro de igualdade e um ascensor social portanto, 

o serviço de refeições é extremamente importante e, bem andou a bancada do PSD, quando 

aqui, nesta Assembleia, referiu e pediu para a Câmara Municipal ter atenção na qualidade das 

refeições a serem servidas. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Neste ponto que será aprovado por esta bancada, dizemos exatamente o mesmo: que 

se sirvam refeições às crianças, que sejam todos tratados de igual forma e que as refeições sejam 

com a qualidade merecida.” ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizaram-se as seguintes votações: -----------------------------------------------------------------------------  

 ---------  - A minuta do Contrato Interadministrativo de delegação de competências no domínio 

das refeições escolares e Atividade de Animação e Apoio à Família com a Freguesia de 

Carapinheira, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na 

votação: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 ---------  - A minuta do Contrato Interadministrativo de delegação de competências no domínio 

das refeições escolares e Atividade de Animação e Apoio à Família com a Freguesia de Meãs, foi 

aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: -----------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 ---------  - A manutenção do Contrato Interadministrativo de delegação de competências no 

domínio das refeições escolares e Atividade de Animação e Apoio à Família com a Freguesia de 

Arazede, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: -  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- - A assunção de compromisso plurianual, foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Transportes Escolares – Ano letivo 2020/2021. ----------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 14. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual – Arranjo Urbanístico em Arazede – Largo Silva Ferrão. -------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2020, junho, 29 

 

Fl. 50/58 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual – Reabilitação Urbana em ARU – Reabilitação do Edifício Letra – PARU 2. ------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual – Reabilitação Urbana em ARU – Reabilitação do Edifício da antiga GNR – PARU 3.  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão-------------------------------------------------------- ------ A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual – Reabilitação Urbana em ARU – Requalificação do Largo do Cruzeiro. ----------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, realizou-se 
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a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão-------------------------------------------------------- ------ A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 18. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a alteração do compromisso 

plurianual - Reabilitação Urbana em ARU – Parque Urbano Ribeirinho – PARU 1. -----------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- João António Góis Girão-------------------------------------------------------- ------ A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 19. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Aquisição de serviços para o sistema de gestão de Resíduos Urbanos do Município 

de Montemor-o-Velho (2021 a 2023). ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Solicito que se fiscalize 

melhor a atuação destes serviços contratados nomeadamente aqui a questão de recolha de 

resíduos urbanos. Nós temos recebido muitas queixas acerca do serviço e como são efetuados 

os próprios serviços de limpeza. Isto não está do agrado de toda a população e têm-nos chegado 

algumas queixas. Não nos vamos opor a este ponto mas, que se faça efetivamente, uma melhor 

fiscalização.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PCM que disse: “Eu agradeço a intervenção mas, não nos 

serve de muito. Faço o pedido encarecido ao senhor membro da Assembleia Nuno para nos 

encaminhar essas queixas para que tenham a devida solução. Porquê? Muito simples! Nós 

pagamos para ser bem servidos, portanto, para mim não é difícil exigir um serviço bem feito e, 

eu não tenho notícia, já houve momentos em que tivemos problemas mas, neste momento, a 

situação está sob controlo, com uma exceção ou outra que acontece mas que, muitas das vezes, 

tem a ver com comportamentos anómalos de determinadas pessoas que usam os recetáculos 

para tudo e mais alguma coisa que é inconcebível. Faça-nos chegar essas queixas em concreto, 

teremos todo o gosto em as resolver, endereçar à entidade e exigir o efetivo cumprimento 

contratual das questões.” -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Assim que recolhermos 

todas estas queixas, fazemos questão de as entregar sendo certo que, nós somos eleitos para 

prestar contas também e, estes munícipes vão ao nosso encontro por estas questões.” ----------  

 --------- Pediu a palavra o membro José António Serrano (PS) que disse: Eu queria neste ponto 

propor uma sugestão para que se começasse a pensar na substituição dos contentores do lixo, 

dos recetáculos do lixo doméstico que, eu falo por mim, ali à minha porta, a desinfeção, a 

limpeza e o tratamento daqueles recetáculos não está a ser a mais bem feita. Eu penso que o 

Município, deverá começar a pensar na execução de ilhas, porque isso de facto, em termos 

visuais é muito mais higiénico, é uma recolha muito mais seletiva. Nos recetáculos existentes, 
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as tampas estão todas sujas e, talvez seja bom, em pleno século XXI, que a Autarquia comece a 

pensar seriamente em começar a dotar a Vila, não digo de uma vez toda, todo o Concelho mas, 

começar a estudar a problemática, de se começar a olhar para esta situação da construção de 

ilhas de receção do lixo doméstico.” -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tiago Dinis Santos Silva --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Luís António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Tânia Sofia de Jesus Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- João António Góis Girão-------------------------------------------------------- ------ A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Correia Pardal Bispo ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 20. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da 

autorização genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para 

Isenções e/ou reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas 

entre 01/02/2020 e 31/05/2020. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas 

entre 01/02/2020 e 31/05/2020 - Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da 

Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções de taxas. ---------------------------------------------  

 --------- Ponto 21. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da 

autorização genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para 

Compromissos Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 

01/02/2020 e 31/05/2020. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 

01/02/2020 e 31/05/2020 – Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da 

Assembleia Municipal para Compromissos Plurianuais. -----------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Permitam-me que solicite à AM a aprovação das 

deliberações tomadas em minuta, para que possam ter efeito imediato.” ----------------------------  

 --------- As deliberações foram aprovadas em minuta. ------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Depois uma questão enfim, mais pessoal mas, 

que se calhar todos sentimos isso, que nestes tempos que estamos a viver, fazer uma assembleia 

como a que fizemos, com pessoas em videoconferência, com votação antecipada e devidamente 

lacrada, com as deliberações que tomámos hoje, eu devo dizer-vos que às vezes vou daqui 

magoado comigo mesmo porque, acho que quem conduz as reuniões, deve também assumir a 

responsabilidade quando as coisas não correm bem ou quando correm menos bem mas, nestas 

circunstâncias eu digo-vos que tenho que vos agradecer a todos, que estão aqui 

presencialmente e também aos que estão em videoconferência, porquanto, a reunião mesmo 

com uma ou duas falhas como vimos não foi diferente e, pudemos mesmo todos, expressar a 

nossa opinião. Portanto, quero agradecer-vos a todos e, muito sinceramente, dizer-vos que é 

para mim de facto, uma honra poder ter hoje presidido a esta reunião, que eu nunca teria 
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imaginado, mesmo nos meus piores tempos, presidir. ------------------------------------------------------  

 --------- Antes de encerrar a reunião, pedia-vos apenas aqueles que tiverem de sair, que saiam 

ordeira e disciplinadamente e, aqueles que necessitam de declaração de presença, aguardem 

que se irá passar de imediato. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Um resto de boa tarde e, mais uma vez, muito obrigado pela forma como decorreu esta 

reunião devido às dificuldades que atravessamos.” ----------------------------------------------------------  
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